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Café com o Empreendedor

Fabricio Ferenci - Fahvet

Nosso Primo Rico
“Não existe oportunidade desperdiçada: se você não aproveitar, alguém vai”. 

Perfil Business Case Mulher

Meu Frente Mar - Imobiliária

Perfil Jovens Inspiradores 

Infocell 

Perfil Business World 

Vilton dos Santos
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CAPA
Thiago Nigro 

 Nosso Primo Rico

“Não são suas condições, mas sim suas decisões que determinam seu destino”.

Thiago Nigro empresário, educador financeiro e youtuber. É idealizador e sócio proprietário do “O Primo Rico”. Projeto voltado a ensinar 
milhares de pessoas sobre educação financeira e gestão de dinheiro.
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Neste mês evidenciamos um dos principais educadores financeiros do Brasil.

Nosso “Primo Rico” como respeitosamente batizamos na chamada de capa. Thiago Nigro gentilmente nos concedeu uma 
entrevista exclusiva contando a trajetória da sua jornada empreendedora e detalha sua ascensão junto à área financeira, 
tornando-se uma grande referência no setor. 

No Café com o Empreendedor, o Médico Veterinário Fabricio Ferenci, celebra os 5 anos da Agropecuária Fahvet. 

Damos as boas vindas a Meu Frente Mar Imobiliária. Nesta edição com o Perfil Business Case Mulher e na próxima com a 
coluna “Mundo Imobiliário”.  

No Perfil Perfil Jovens Inspiradores entrevista com os sócios proprietários da empresa Infocell. 

No caderno do Agro destacamos Maria Antonieta Guazzelli, Agropecuarista, atualmente é Presidente do NFA – Núcleo 
Feminino do Agronegócio. Proprietária de uma das principais Fazendas do Brasil. Fazenda Palmito, que ganhou destaque 
pela responsabilidade ambiental, econômica e social que guiam o modelo de negócio. A propriedade foi considerada a 3ª 
mais sustentável do Brasil em 2018.

Sobre nosso conceito jornalístico a Revista Perfil se diferencia de outras publicações através do foco nas ma-
térias. Entrevistas de destaque em diversas áreas, seja do mundo do Empreendedorismo, do Conhecimento, 
Finanças, Economia, Agro e inúmeros Business. 

Através da observação dos diversos modelos de construção da trajetória de personalidades bem sucedidas 
o leitor pode descobrir quais dessas características ele eventualmente possui e como ele pode aplicar 
conselhos desses “role models” em sua realidade concreta.

Sim, é nossa missão levar a você, nosso nobre leitor, um trabalho sério de comprometimento e muita 
credibilidade. Desafiamo-nos em cada edição para realizar o melhor.

Afinal, pessoas de sucesso são nossas fontes de inspiração!

Este é nosso “Jeito inovador de fazer Jornalismo”. 

Obrigado por nos prestigiar!  Um abraço!  Equipe Perfil.

ASSINE E ANUNCIE:   (54) 9.9127.8697

Perfil leitor
Uma grande revista é feita por seus leitores. Mande seus 

comentários, críticas e sugestões, teremos muito prazer em 

receber sua opinião para deixar a Perfil ainda melhor.
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augusto cury

Augusto Cury
Médico psiquiatra, professor 
e escritor brasileiro. É o autor 
da Teoria da Inteligência 
Multifocal.

Este hábito dos pais brilhantes 
contribui para desenvolver: criatividade, 
inventividade, perspicácia, raciocínio 
esquemático, capacidade de encontrar 
soluções em situações tensas.

Bons pais são uma enciclopédia de 
informações, pais brilhantes são 
agradáveis contadores de histórias. São 
criativos, perspicazes, capazes de extrair 
das coisas mais simples belíssimas lições 
de vida. Querem ser pais brilhantes? Não 
apenas tenha o hábito de dialogar, mas de 
contar histórias. Cativem seus filhos pela 
sua inteligência e afetividade, não pela sua 
autoridade, dinheiro ou poder. Tornem-
se pessoas agradáveis. Influenciem o 
ambiente onde eles estão.

Sabe qual é o termômetro que indica se 
vocês são agradáveis, indiferentes ou 
insuportáveis? A imagem que os filhos dos 
seus amigos têm de vocês. Se eles têm 
prazer em se aproximar, vocês passaram 
no teste. Se eles os evitam, vocês foram 
reprovados e terão de rever suas atitudes.

Sempre fui um contador de histórias. 
Minhas filhas adolescentes me pedem 
até hoje para contá-las. Os pais que são 
contadores de histórias não têm vergonha 
de usar seus erros e dificuldades para 
ajudar os filhos a mergulhar dentro de 
si mesmos e encontrar seus caminhos. 
Quando os filhos estão desesperados, com 
medo do amanhã, com receio de enfrentar 

um problema, esses pais entram em cena 
e criam histórias que transformam a 
emoção ansiosa dos filhos numa fonte de 
motivação.

Certa vez, uma de minhas filhas foi 
criticada por algumas jovens por ser uma 
pessoa simples, não gostar de ostentação 
e também por não compactuar com a 
preocupação excessiva com a estética. 
Estava se sentindo rejeitada e triste. Após 
ouvi-la, libertei minha imaginação e contei-
lhe uma história.

Disse-lhe que algumas pessoas preferem 
um bonito sol pintado num quadro, outras 
preferem um sol real, ainda que esteja 
coberto pelas nuvens. Perguntei-lhe: qual 
é o sol que você prefere?

Ela pensou e escolheu o sol real. Então, 
completei, mesmo que as pessoas não 
acreditem no seu sol, ele está brilhando. 
Você tem luz própria. Um dia, as nuvens 
que o encobrem se dissiparão e as pessoas 
irão enxergá-lo. Não tenha medo das 
críticas dos outros, tenha medo de perder 
a sua luz.

Ela nunca mais se esqueceu dessa história. 
Ficou tão feliz que a contou para várias de 
suas amigas. Ser feliz é um treinamento 
e não uma obra do acaso. Qual é uma 
das mais excelentes maneiras de educar? 
Contar histórias. Contar histórias amplia o 
mundo das ideias, areja a emoção, dilui as 
tensões.

Bons Pais dão informações,

Pais brilhantes contam histórias
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 ● Indicação de livro: A nova 
lógica do sucesso: Acelere sua vida 
profissional e nunca pare de crescer

Eu sei. Está difícil. Eu sei. Está sendo 
desafiador. Mas lembre-se: sair melhor dessa 
quarentena só depende de você. 

Nós vivemos hoje um momento 
completamente ímpar. Totalmente diferente 
de tudo o que já passamos e com desafios que 
sequer sabíamos que existia. Tudo isso por 
conta de um novo vírus que se alastrou pelo 
mundo todo e que nos forçou a mudar toda a 
nossa rotina e até mesmo a nossa perspectiva 
de vida, a forma como nós encaramos tudo 
isso. 

Se tem uma coisa que eu posso dizer a você é: 
evolua. Use esse momento para construir um 
‘’eu’’ totalmente diferente do que aquele que 
começou todo esse processo. 

Nada da vida a gente conquista sentado no 
sofá, deitado vendo TV ou então passando 
horas e horas nas redes sociais consumindo 
conteúdos totalmente inúteis. Tudo vem com 
esforço e, o mais importante: a mágica da 
vida só acontece de fato quando nós saímos 
da nossa acomodação. Dói, é difícil e tem 
momentos onde nós nos questionamos se 
todo aquele esforço realmente vale a pena, 
mas eu posso te garantir: vale. Tudo o que nós 
fazemos com esforço e foco sempre nos traz 
um retorno que nada nesse mundo paga. Mas 
para isso, você precisa agir. 

Comprometimento é uma das palavras que 
eu mais uso quando falo com meus alunos, 
principalmente quando se trata de meta. 
Eu conheci milhares de pessoas ao longo da 
minha vida e inúmeras são aquelas que dizem 
que guardam a sete chaves suas metas, que 

não as dizem para ninguém. Isso está errado! 
Você precisa sim falar suas metas às pessoas 
justamente para criar um comprometimento 
com elas, para que se instaure na sua mente 
que sim, você precisa e deve cumpri-las. 

Mas outra coisa eu posso te afirmar com 
muita certeza: é completamente extrínseco 
ao ser humano sair de sua zona de conforto, 
justamente por isso a enorme dificuldade 
que temos. O homem, assim como qualquer 
outro animal, quer conforto, quer apenas 
se alimentar com facilidade, descansar e se 
reproduzir, nada além disso. Mas sabe o que 
acontece com aqueles que, em pleno século 
21 vivenciam essa condição: são esquecidos. E 
não há nada pior na vida do que ser esquecido. 
É simples: quem não é visto, não é lembrado e 
assim a vida acaba. É como se você morresse 
para os outros. Por isso a importância da 
evolução constante. Da saída constante da 
zona de conforto que nos é tão cômoda. 

Esse é o grande desafio para nós seres 
humanos: acomodação ou evolução? O 
questionamento que devemos fazer a nós 
mesmos é: ‘’Quanto eu quero avançar? Quanto 
eu quero de encrenca na minha vida?’’, pois a 
partir disso você verá o quão disposto está 
para chegar onde você quer efetivamente. 
Porém, lembre-se que, se você não cresce, 
não evolui e não se desafia, não tem o direito 
de reclamar que sua vida está estagnada, 
que você está infeliz ou que está perdendo 
dinheiro. Tudo o que você deixa de fazer é uma 
conquista a menos na sua vida, tome cuidado.

Lembre-se: se você quer sair melhor dessa 
quarentena, você vai precisar de desafios, 
vai precisar esquecer a sua zona de conforto 
e trabalhar nisso. Nada na vida vem de 
graça, e lembre-se: aquele que não é visto, é 
esquecido.

depois dessa quarentena?
Onde você quer estar

RobeRto ShinyaShiki

Empresário, palestrante e 

Doutor em Administração de 

Empresas  pela Faculdade de 

Economia, Administração e 

Contabilidade da Universidade 

de São Paulo (FEA/USP).
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O LAR DOS AUTORES BEST-SELLERS 
HÁ MAIS DE 35 ANOS.



•  Monalisa rafaela 
raymundo 

→→ Corretora→de→imóveis

→→ →Atuante→em→Balneário→Cam-
boriú→e→região→desde→2010.

→→ →Apaixonada→por→pessoas→e→
pelo→mercado→imobiliário.

→→ CRECI→18784

•  Larissa h.  Koller→

→→ Fundadora→e→diretora

→→ Apaixonada→pela→vida→na→
praia.→

→→ Especialista→em→imóveis→
frente→ao→mar→desde→2010.→

→→ Turismóloga→

→→ CRECI→13003

Mulheres empreendedoras que nos inspiram!
Meu Frente Mar Corretoras→Especializadas

Se depender do exemplo delas, 
vai ser cada vez mais comum en-
contrar mulheres empreendedo-
ras e diferenciadas atuando em 
grandes negócios. 

Nesta edição do PERFIL BUSI-
NESS CASE MULHER, a Perfil en-
trevista o time de profissionais 
da “Meu Frente Mar Imobiliária”. 
Uma imobiliária especializada 
em imóveis frente mar em Bal-
neário Camboriú. A partir da 
próxima edição, contaremos com 
uma coluna assinada pela corre-
tora do grupo, Monalisa.  

A Meu Frente Mar é uma imobi-
liária especialista em apartamen-
tos e coberturas quadra e frente 
mar em Balneário Camboriú, co-
nhecendo as particularidades de 
cada empreendimento ou terre-
no localizado na orla. 

São imóveis alto padrão, voltados 
a um público exigente que busca, 
além do luxo, da sofisticação e do 
conforto, comprometimento, se-
riedade e exclusividade na hora 
de comprar um imóvel frente mar 
no litoral de Santa Catarina. 

Com mais de 10 anos de expe-
riência no mercado imobiliário 
de Balneário Camboriú e região, 

a Meu Frente Mar constitui uma 
marca sólida, de respeito e si-
nônimo de rentabilidade e re-
quinte, oferecendo o serviço de 
consultoria imobiliária completa 
de acordo com o perfil de cada 

cliente.

 G Diferenciais
A rotina consiste em estudos e de-
senvolvimento de conteúdos per-
tinentes aos interesses de nossos 
clientes além de constantes visitas 
aos imóveis que comercializamos. 
O fomento ao desenvolvimento 
humano na equipe é primordial. 
Sempre atualizadas sobre as va-
riações e tendências da economia 
e mercado, para poder disponibili-
zar a melhor assessoria nos inves-
timentos.

Conhecimento profundo de imó-
veis alto padrão e principalmente 
todos os empreendimentos frente 
ao mar em Balneário Camboriu e 
Praia Brava.

Somos especialistas no que nos 
propomos!
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•  Juliana Schmatz→

→→ Atuante→e→apaixonada→pelo→
mercado→imobiliário→desde→
2013

→→ Corretora→de→imóveis

→→ Especialista→em→Imóveis→alto→
padrão→e→frente→mar.

→→ CRECI→29087

•  Daniela Martins  
→→ Atuante→no→mercado→imobi-

liário→de→Balneário→Camboriú/→
SC→desde→2012.→Corretora→e→

perita→avaliadora→judicial.

→→ CRECI→27000

→→ CNAI→18421

Av. Atlântica, nº 2334 - Sala 03                                                              

Centro - Balnéario Camboriú - SC

(47) 3268.6461                           

meufrentemarimobiliária

meufrentemar

Trabalhamos com comprometi-
mento , alegria e alto astral, sem-
pre mostrando o benefício e Life 
style de quem escolhe Balneário 
Camboriú para chamar de sua!

Empreendedorismo Feminino é 
um assunto que ganha cada vez 
mais destaque.  Além de promo-
ver forte debate sobre a posição 
da mulher no campo empresarial, 
gera transformações na sociedade 
e na economia de todo o país. Por 
que a opção de atuar com um time 
só de mulheres? 

Foi um processo natural, em que 
priorizamos a sintonia interna da 
equipe, o comprometimento cole-
tivo e amizade.  Além de dar uma 
identidade à equipe e torna-la úni-
ca na região, acreditamos que a 
mulher trás um olhar mais humano 
para os negócios. A sensibilidade 
feminina para entender as expec-
tativas de cada cliente, aliado ao 
conhecimento técnico são peças 
fundamentais para um atendimen-
to diferenciado e de excelência.

Estamos diante de uma grande cri-
se em virtude da pandemia. Como 
tem sido este momento para o 
mercado imobiliário? 

Com a crise mundial gerada pela 
pandemia, a insegurança de uma 
maneira geral se instalou, trazen-
do um clima de incertezas sobre o 
que será daqui pra frente em vá-
rios aspectos da vida. O mercado 
financeiro que vinha sendo o foco 

de grandes investidores sentiu 
gravemente estes efeitos. A baixa 
taxa de juros aliada a estes fatores 
fez com que os olhares se voltas-
sem para a solidez proporcionada 
pelos investimentos imobiliários. 
Paralelo a este cenário oportu-
nidades acabam surgindo com a 
crise, o que torna este tipo de in-
vestimento ainda mais interessan-
te para aqueles que desejam resul-
tados expressivos a médio x longo 
prazo e com rentabilidade estável. 

Neste momento de quarentena 
muitas famílias estão compar-
tilhando o lar com ambiente de 
trabalho. Qual a visão neste novo 
cenário? 

Uma das mudanças que mais per-
cebemos neste novo cenário é a 
valorização pelos interiores dos 
imóveis. Se antes da pandemia, 
a tendência era a valorização de 
áreas comuns e compartilhadas, 
agora espaços internos maiores e 
mais confortáveis passam a ser es-
senciais já que as pessoas passam 
muito mais tempo em casa. 

Segundo um estudo da Cushman & 
Wakefield para a Revista InfoMo-
ney, 40,2% das empresas que não 
trabalhavam com a modalidade 
de home office antes da crise vão 
adota-la de forma definitiva.

Isto despertou a necessidade, por 
exemplo, de home offices bem es-
truturados. Além disso, varandas 
e espaços externos também pas-
sam a ser objetos de desejo, pois 

proporcionam maior qualidade de 
vida para as moradas.

Qual é a importância de se ter um 
excelente profissional, Corretor de 
Imóveis, no momento de adquirir o 
seu “lar” ou apartamento dos seus 
sonhos? 

A decisão de compra e venda de 
imóveis pode parecer fácil, mas 
por se tratar de transações que 
envolvem grandes somas em di-
nheiro e muitas vezes a realização 
de sonhos, uma assessoria espe-
cializada se torna imprescindível 
para um desfecho de sucesso.

Aspectos que envolvem avaliação, 
legislação específica, contratos en-
tre outros detalhes, devem ter um 
cuidado especializado para que 
não apareçam problemas poste-
riores.

Outro fator de fundamental im-
portância é desenvolver confiança 
com um corretor que entenda to-
das as expectativas relacionadas 
à compra. Um bom profissional 
conhece o mercado em que atua 
e, melhor do que ninguém é habili-
tado para apresentar as melhores 
opções dentro do perfil de cada 
cliente.

(47) 9 9122.9887                        

FOTOS: GABRIELA NEVES   @gabiinevesfotografia



Gustavo Cerbasi

Consultor financeiro especialista 
em inteligência financeira, 
Palestrante e Autor de 15 livros, 
incluindo “Casais Inteligentes 
Enriquecem Juntos”, com mais 
de 2 milhões de exemplares 
vendidos. 
Eleito uma das personalidades 
mais influentes do Brasil.

A busca pelo primeiro milhão de reais está 
no radar de muitas pessoas que começam a 
investir. Esse número simbólico representa 
a conquista da independência financeira 
e pode ser atingido com organização e 
disciplina.

estabeleça objetivos com diferentes 
prazos
Um dos segredos do acúmulo de dinheiro ao 
longo dos anos é a disciplina. Muitos iniciam 
seu plano de independência financeira de 
forma regrada e eficaz, mas o interrompem 
após poucos anos. Na maior parte dos casos, 
essa perda de fôlego se deve à falta de 
objetivos. 

Alguém pode supor que a busca pelo 
primeiro milhão já é um objetivo mais do 
que suficiente. No entanto, essa meta final 
precisa ser amparada por objetivos parciais 
ao longo do percurso. Pense que serão 
anos de esforço de poupança para atingir o 
grande sonho.

Imagine que você deseja acumular um 
milhão de reais para comprar a casa de 
seus sonhos. Perfeito, o objetivo final está 
definido. Mas até chegar lá, você pode 
estabelecer planos de prazo mais curto e 

que exigem menos recursos. Por exemplo, 
uma viagem para o exterior. Conciliar 
objetivos com diferentes datas de conclusão 
ajuda a manter a motivação.

Pense no futuro sem esquecer do 
presente
Existe um pensamento comum entre as 
pessoas que planejam conquistar metas 
específicas, como o primeiro milhão, que 
pode ser perigoso. Trata-se da ideia de 
sacrificar o presente em nome de um futuro 
de prosperidade. Essa postura é equivocada 
por diferentes razões.

Abrir mão da qualidade de vida em nome 
de um esforço hercúleo de poupança pode 
até parecer à escolha correta no início. 
Alguns se empolgam ao acelerar o processo 
de multiplicação, mas se esquecem de 
valorizar o presente. Resultado? As pessoas 
se tornam menos felizes e todo o esforço 
começa a perder sentido. 

Construir a aposentadoria não será 
importante se a sua vida não for bem 
vivida. O bem-estar deve ser priorizado 
mesmo quando estamos em um processo 
de acumulação. Para entender melhor 
a importância desse comportamento, 

O→que→é→necessário→
para→alcançar→o→seu
primeiro milhão

finanças
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recomendo a leitura deste artigo teoria dos 
baldes.

a fórmula do enriquecimento
Um bom planejamento financeiro – 
independentemente dos objetivos – passa pelo 
o que chamo de fórmula do enriquecimento. 
Sua lógica é bastante objetiva: gaste menos 
do que você ganha e invista a diferença com 
inteligência.

Primeiro ponto de atenção: gastar menos não 
é o mesmo que cortar gastos. O que proponho 
é um exercício mais minucioso. Olhe para seu 
orçamento e identifique como manter um 
padrão de vida interessante gastando menos 
do que recebe. O importante é criar essa 
margem para ter recursos a serem destinados 
aos seus investimentos.

Um erro recorrente nesse exame do 
orçamento doméstico é esticar demais a 
corda. Por exemplo: a pessoa recebe três mil 
reais mensais, acumula gastos até esgotar os 
três mil e sua ideia é poupar quando sobrar 
algum dinheiro. É claro que essa conduta não 
leva ao enriquecimento, pois falta disciplina e 
organização para poupar com regularidade.

encontre seus gatilhos de motivação
Se você imagina que manter uma disciplina 
rígida por vários anos só é possível a pessoas 
motivadas, seu raciocínio está certo. Por isso, 
uma orientação importante é dedicar parte de 
sua renda mensal a atividades que elevem a 
sua qualidade de vida. São gastos com cursos, 
viagens e atividades recompensadoras.

Esse consumo voltado ao bem-estar não é um 
vilão para seu esforço de poupança. Aliás, seu 

efeito é exatamente inverso. À medida que 
você encontra seus gatilhos de motivação, 
seus investimentos se solidificam e os planos 
tendem a caminhar melhor.

Outra vantagem em abraçar gastos desse 
tipo é criar uma flexibilidade maior em seu 
orçamento. Você terá maior propensão 
em reduzir os gastos fixos com moradia, 
transporte e saúde. Em médio prazo, isso dará 
um fôlego extra ao orçamento e permitirá um 
reforço nos investimentos.

a importância de se prevenir contra 
imprevistos
A redução nos custos fixos do dia a dia, 
sugerida acima, tem outro efeito muito 
interessante em suas finanças. Isso porque os 
gastos com bem-estar e qualidade de vida são 
mais flexíveis. Uma viagem pode ser adiada, 
um curso pode ser interrompido e retomado 
mais à frente.

Essa margem para manobra no orçamento 
mensal é muito importante na administração 
de imprevistos. Quando acontecer algo que 
foge do seu controle, você terá condições de 
ajustar alguns compromissos para lidar com 
essa urgência. 

Por outro lado, um orçamento mais engessado 
cria uma dificuldade para quem se depara com 
algum imprevisto. Isso pode gerar um atraso 
de parcelas e até o acúmulo de dívidas.

É possível se aposentar com o primeiro 
milhão?
Agora que você já tem uma boa ideia de 
como iniciar a construção da independência 
financeira, vou esclarecer um ponto 

importante. Um milhão de reais é um 

montante robusto, mas não necessariamente 

vai garantir sua aposentadoria. Por que digo 

isso?

Se você aplicar um milhão de reais em uma 

boa carteira de investimentos, pode conseguir 

uma renda perpétua na casa dos quatro mil 

reais. Será que esse valor é suficiente para 

garantir o conforto de uma pessoa idosa? Há 

que se pensar no aumento do custo de vida 

com o passar dos anos. O plano de saúde 

ilustra bem esse ponto.

Portanto, a conquista do primeiro milhão 

pode ser vista como uma etapa na construção 

de seus sonhos. Chegar a essa cifra pode 

representar, por exemplo, uma oportunidade 

para empreender em algo que signifique 

muito para você. E o principal benefício da 

independência financeira é a liberdade de 

escolha que ela proporciona.

Comece a construção do seu primeiro 
milhão

Existem alguns segredos na busca pelo 

enriquecimento. Como vimos, flexibilizar o 

orçamento e valorizar a qualidade de vida são 

atitudes decisivas nesse sentido. Mas é claro 

que isso só será realmente determinante se 

você fizer boas escolhas de investimento.



“ter apenas uma ideia não 
vale absolutamente nada. o 
que vale é um empreendedor 
que tenha capacidade de 
implementar essa ideia”.

Na vida e nos negócios somos surpreendidos 
por muitos desafios. Nosso entrevistado nesta 
edição do “Perfil Business Case World” Vilton 
dos Santos empresário e atual Presidente do 
CDL (Câmara de Dirigentes Lojistas) de Balneário 
Camboriú SC, nos fala dos desafios, conquistas 
e da forma de administrar horizontalmente o 
modelo de gestão adotado em sua empresa, 
Purificadores Europa. Vilton também fará 
parte do quadro de colunistas da Revista 
Perfil na próxima edição. “Liderança com 
Alma” 

asCeNsão e destaQue
No último dia 07 de abril, nossa empresa 
(Purificadores Europa) completou 30 anos 
de trabalho. Foi uma trajetória que envolveu 
muita entrega e aprendizado.

Atribuo essa evolução a um espírito 
irrequieto e sempre aberto a novas 
experiências. Nossa gestão sempre foi 
norteada pela busca de inovação e foi 
pensando fora da curva e tomando ações fora 
da caixa que fomos criando um gerenciamento 
camaleônico. Divido esse nosso trajeto de 
evolução em 2 períodos:

a) Etapa empírica: presente nos primeiros 
anos, foi sendo forjada por muitas tentativas, 
entre erros e acertos, experiências e 
validações. Dessa forma, fomos montando o 
“esqueleto” de nosso negócio.

B) Etapa de capacitações e mentorias: em 
um determinado momento passamos a ter 
o entendimento que nossa longevidade e 
crescimento passariam obrigatoriamente 
pela profissionalização de nossa gestão. E 
dessa forma fomos conquistando diversos 
prêmios nacionais e nos tornamos destaques 
entre os 130 distribuidores Europa do país.

emPReeNdeR Nos dias atuais
Mesmo antes da pandemia, o mercado já 
dava sinais de que uma grande mudança 
estava em curso. Não havia mais espaço 
para administrações amadoras. Quem teve 
essa percepção investiu em conhecimento 
e capacitação. Nós, por exemplo, estamos 
com uma consultora administrativa e 
financeira há 15 meses na empresa.

Ela criou processos, redistribuiu tarefas, 
fez descritivo de funções, criou diversos 
tipos de balanços e controles financeiros. 
Dessa forma, nos forneceu ferramentas 
poderosíssimas para diagnósticos e 
tomadas de decisões.

admiNistRaR No modelo hoRizoNtal 
A adoção desse modelo revolucionou nosso 
negócio. Com as informações que passamos a 
ter através do trabalho da consultoria, tivemos 
a percepção de que quanto mais horizontal é a 
gestão, mais efetiva e dinâmica ela se torna.

Dessa forma preparamos pessoas para 

Vilton
dos Santos 



assumir cargos de comando. Além do cargo de 
supervisora de telemarketing, que já existia, 
foram criadas as funções de analista de RH, 
analista financeiro e gerente de loja. Tudo isso 
numa empresa com somente 17 colaboradores.

A essas pessoas, que foram devidamente 
capacitadas, foram delegadas funções 
de confiança com autonomia de gestão. 
Essa descentralização trouxe dinamismo 
e pró-atividade à equipe, diminuindo 
significativamente a dependência da presença 
dos sócios na empresa.

o tRaBalho fReNte À Cdl
Algumas coisas nos acontecem de forma 
natural, simplesmente fluem. Sempre trabalhei 
com planejamentos de vida, mas em nenhum 
deles figurou um dia o sonho ou a pretensão de 
comandar a CDL de Balneário Camboriú.

Tudo aconteceu de forma muito espontânea. 
Quando me dei conta, havia me tornado o 
candidato de consenso pra assumir a maior e 
mais antiga entidade empresarial da cidade. 
Passei, então, a encarar esse trabalho voluntário 
como uma verdadeira missão. 

Minha posse foi dia 29 de janeiro deste ano, 
num evento inesquecível. Tudo estava fluindo 
maravilhosamente bem, com várias ações 
incríveis sendo implantadas em um tempo 
curtíssimo. E aí, eis que 1 mês e meio depois 
surge a pandemia e aborta todos os projetos e 
planejamentos estabelecidos.

Eu diria que o aprendizado do início da gestão 
veio através do amor. Já o conhecimento 
adquirido de 18 de março (início da quarentena) 
pra cá veio também pela dor. Tem sido um 
trabalho exaustivo e gratificante ao mesmo 
tempo.

A chegada do coronavírus causou uma ruptura 
que trouxe consigo grande ressignificação à 
entidade. Felizmente, havia assimilado essa 
função como uma missão de vida que o universo 
colocou em meu caminho.

iNovação e humaNização - a iNseR-
ção No dia a dia
Ainda em dezembro de 2019, escolhi as 

bandeiras de minha gestão: INOVAÇÃO E 
HUMANIZAÇÃO. Talvez tenha sido um presságio 
do que estava por vir. Essas duas palavras não 
poderiam estar mais presentes nesses tempos 
de pandemia.

Todos os protocolos de relações humanas 
sofrerão mudanças. Os negócios terão que 
passar, obrigatoriamente, por grandes 
processos de INOVAÇÃO. Por outro lado, nunca 
se falou tanto em HUMANIZAÇÃO. Acolhimento, 
carinho, atenção, personalização, respeito 
e atenção passaram a formar a essência de 
qualquer negócio, novo ou antigo.

O olhar para o cliente mudou, mas a percepção 
do consumidor também foi bastante alterada. 

Relações, a partir de agora, terão que ter 
sentido, propósito e significado.

Qual seu PRoPósito e missão de 
vida?
Acredito que propósitos sejam mensuráveis. 
Podem ser estabelecidos no percurso de nossas 
jornadas. São criados pelas metas e objetivos 
que traçamos como sonhos. 

Já uma missão de vida é algo bem mais 
abrangente e possui um significado mais 
intenso. É algo que, normalmente, a pessoa não 
escolhe e sim é escolhida para assumir. 

Tenho 56 anos e é a primeira vez que pratico 
voluntariado. E posso dizer que essa missão 
está verdadeiramente dando um novo sentido 
à minha história. Quero ser lembrado muito 
mais pelas pontes que construí e pelas pessoas 
que inspirei do que pelas conquistas pessoais 
ou materiais que tive no roteiro de minha 
existência.

“Quero ser lembrado muito 
mais pelas pontes que 

construí e pelas pessoas 
que inspirei do que pelas 
conquistas pessoais ou 

materiais que tive no roteiro 
de minha existência.”
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Wendell Carvalho

CEO da Kairos Treinamentos, empreendedor 
e profundo pesquisador dos padrões de 
comportamento humanos. 

“Quem nunca errou, que atire a primeira pedra”. 
Essa frase também serve para refletir sobre 
os nossos próprios atos, e não apenas sobre 
as atitudes alheias. Afinal, todos nós erramos 
— isso faz parte do processo de vivência. No 
entanto, fique atento se o sentimento de culpa 
ou de remorso começar a consumir você, pois 
isso indica que está na hora de descobrir como 
se perdoar.

Por que é importante descobrir como se 
perdoar?
Você já percebeu o quanto a sua mente tem 
poder para direcionar os seus sentimentos? Há, 
inclusive, uma frase que diz que nenhum inimigo 
pode nos causar tanto mal quanto nossos 
próprios pensamentos. Essa é uma dolorosa 
verdade!

Observe as sensações aflitivas que começam 
a surgir quando você fica remoendo alguma 
ideia ou lembrança. Essa toxicidade emocional 
é um elemento destrutivo na vida das pessoas 
que não sabem como se perdoar. Isso porque, 
enquanto ficar preso a eventos negativos que 
já passaram, você não consegue se mover para 
frente e viver de forma realizadora.

Então, comece a trabalhar os pensamentos 
para fazer uma limpeza em suas emoções e ter 
a capacidade de construir uma vida épica, sem 
carregar o peso dos erros passados.

de que maneira é possível colocar o 
perdão em prática?
Veja, agora, como se perdoar e se libertar das 
grades da autopunição mental!

Concentre-se em suas emoções
Aprenda a reconhecer as suas emoções e 
neutralizar os pensamentos que causam 
incômodo. Pode parecer difícil no começo, mas 

é uma questão de treino diário. Além disso, 
saiba contestar a culpa insistente que sabota a 
sua paz. Acredite: você fez o melhor que podia 
naquele momento!

Reconheça os seus erros
Perdoar a si mesmo não significa direcionar as 
suas falhas para outras pessoas ou culpar o 
mundo pelos acontecimentos. Reconhecer os 
próprios erros é uma atitude nobre e necessária 
para o seu crescimento. Então, saiba admitir as 
suas falhas, mas não deixe que os sentimentos 
ruins tomem conta da situação.

avalie a repercussão dos seus atos
Pare e pense se os erros pelos quais você se 
culpa foram tão graves e destrutivos a ponto 
de causarem toda essa perturbação emocional. 
Avalie a repercussão das suas escolhas e 
atitudes, e reflita se outras formas de agir 
teriam, realmente, modificado a sua história de 
vida.

aprenda com as suas falhas
Faça de seus erros uma escada para a evolução 
pessoal. Olhe para trás e reconheça que aquela 
pessoa já não existe mais. Em vez disso, perceba 
a transformação que você viveu e encontre, no 
presente, uma versão lapidada de si mesmo.

Na teoria, parece fácil. Mas, na prática, lidar 
com os próprios pensamentos e sentimentos é 
uma missão bastante complexa. Por isso, vale 
a pena contar com o apoio de profissionais que 
vão ajudar você a descobrir como se perdoar 
para liberar a dor e a culpa. Somente assim, será 
possível traçar novos caminhos e seguir livre da 
autopunição.

Quer saber como desbloquear o seu potencial 
e condicionar a sua mente para uma vida de 
evolução e sucesso? Conheça a metodologia 
PROTAGON e alcance o melhor de si!

Ter uma vida épica

Alta Performace

O segredo de como se perdoar e

wendellcarvalho_oficial

wendellcarvalho





Qual é o ativo mais importante

da sua empresa?
Se você tivesse que nomear o ativo mais importante 
da sua empresa, o que você colocaria no topo da sua 
lista? O que você como Líder nomearia?

Se você pensou em maquinário, matéria-prima 
ou produtos, você realmente se enganou: o que 
sua empresa tem de mais importante são os 
colaboradores, são todas as pessoas que vestem a 
camiseta antes mesmo de sair de casa.

Os colaboradores são o motor de todas as atividades 
essenciais para que o negócio continue funcionando 
e, ainda mais importante, são a fonte das inovações 
que garantem uma vantagem competitiva no 
mercado. As pessoas são o diferencial das empresas, 
são elas que estão ao lado do cliente, que sabem 
exatamente o sentimento e o desejo do cliente, são 
elas que podem ter um grande insight de um novo 
produto ou serviço, pois estão presenciando as 
necessidades dos clientes.

Por isso, o processo de contratação de funcionários 
para a empresa é crucial. Ele tem uma função 
estratégica, pois os profissionais da sua equipe 
impactam diretamente o sucesso da organização 
em atingir suas metas. Em outras palavras, é preciso 
priorizar o trabalho de selecionar e atrair talentos.

Você já se questionou quantos talentos você tem 
dentro da sua empresa e nem se quer valorizou? 
Você já realizou uma reunião com as lideranças da 
sua empresa para avaliar os funcionários que se 
destacam e realizou estratégias de crescimento 
para eles? Quanto de dinheiro você investiu em 
treinamento e desenvolvimento dos funcionários?

Raramente os gestores investem tempo para 
pensarem na sua equipe. Mas lembre-se: SER UM 
BOM LÍDER É CRIAR E DESENVOLVER LÍDERES 
PARA O FUTURO!

Quero compartilhar com você, sete características 
que os empresários e gestores buscam nos cargos 
de alta liderança.

* Controle Emocional: O controle emocional reflete 
na nossa área pessoal como também na área 
profissional. Estar seguro de si e seguro das suas 
ideias e comportamentos é um fator chave para o 
seu progresso pessoal. Essa segurança é refletida 
nos resultados conquistados, na obtenção de metas 
e solução de problemas.

* Segurança: A segurança reflete diretamente na 
conquista do resultado. O profissional que possui 
essa característica arca com as consequências dos 
seus atos, sejam eles bons ou ruins. 

* Responsabilidade sobre os seus próprios atos: Um 
profissional que assume seus próprios erros é mais 
valorizado, honesto e predisposto ao aprendizado.

* Capacidade de se relacionar e engajar pessoas: 
Quando falo em engajar é muito mais do 
que trabalhar em equipe. Manter um bom 
relacionamento com os colegas motiva a equipe em 
um nível mais elevado de produtividade e de bem-
estar no ambiente de trabalho, engajando todos com 
as metas e objetivos da empresa e fazendo com que 
toda a equipe esteja em sincronia. 

* Saber lidar com as adversidades: Poucas pessoas 
tem a capacidade de aceitar criticas sem que 
isso afete suas relações. Atenção, pois a critica 
que estou falando são criticas construtivas, que 
tendem ao seu crescimento. Ter essa qualidade, que 
também pode ser adquirida ou desenvolvida, é um 
grande diferencial para o mercado, pois demonstra 
maturidade, humildade e desejo de aprendizado e 
crescimento.

* Habilidade para dar e receber feedbacks: Ter ou 

adquirir esse diferencial demonstra maturidade 
e desejo pelo crescimento. Essa habilidade é 
indispensável em qualquer relacionamento de 
trabalho, pois saber respeitar todos os integrantes 
da equipe é fundamental.

* Confiança e Respeito: São competências essenciais 
dos profissionais disputados no mercado de 
trabalho, pois envolve: organização, proatividade, 
disciplina, cooperativismo, dinamismo, objetivismo, 
liderança, atualização constante. 

Espero do fundo meu coração ter contribuído com 
Você!

Aguardo seu Feedback nas minhas Redes Sociais.

Um abraço virtual muito apertado.

empreendedorismo 
para elas

Bianca Biancini

Empresária e Empreendedora

bbiancini

bbiancini





A Medicina Veterinária se dedica ao 
estudo e tratamento das doenças dos 
animais, cuidando desde animais de 
pequeno porte até grandes animais 
silvestres. Além de cuidar da saúde 
dos animais, o profissional de Medicina 
Veterinária pode atuar no controle de 
qualidade de produtos industriais e em 
pesquisas na área de zoonoses. Nosso 
entrevistado nesta edição no Café com 
o Empreendedor é o Médico Veterinário 
e proprietário da Agropecuária Fahvet, 
Fabricio Ferenci. Fabricio fala do 
inicío da sua carreira, compartilha 
seu crescimento profissional frente à 
Fahvet. 

o que motivou a escolha da sua 
profissão?
Passei toda minha infância no interior, desde 
muito cedo tive um grande contato com 
animais.  O trabalho com os pais no campo 
me motivou a ir atrás de um sonho, cursar 
Medicina Veterinária.

Como iniciou o trabalho com a 
agropecuária fahvet que neste ano 
está completando 5 anos e com muita 
ascensão? 
Da mesma forma como a formação 
acadêmica. Foi um sonho! Em abril de 2015 

tive uma oportunidade de dar o pontapé 
inicial na abertura da empresa.  Foi no dia 11 
de maio de 2015 com a “cara e a coragem”. 
Tinha planejado, porém não possuía recursos 
financeiros, mas isto não foi um empecilho 
para a abertura da Fahvet. Com o auxilio da 
família e recursos que busquei via bancos, 
dei início e segui firme na construção de mais 
um sonho. 

desafios.
Foi um início delicado e de muitos desafios 
de fato. Visto ser uma cidade “nova” para 
mim, não conhecia os interiores e arredores. 
Com o passar tempo fui fazendo amigos, 
me aproximando dos produtores que é meu 
público alvo. Comecei a visitar municípios 
vizinhos, criando vínculo, mostrando a 

qualidade de nossos produtos e da nossa 
prestação de serviços. Sempre buscando 
parcerias com empresas para que nos 
fornecessem produtos de qualidade junto 
com assistência técnica, que hoje é muito 
representativa.

Conforme mencionei anteriormente, no início 
do negócio não tinha recursos financeiros e 
capital de giro. Tudo dependia de vendas para 

Evanir 
Wolff 

o

o

o

Médico Veterinário Fabricio Ferenci
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poder pagar contas, geralmente atrasadas. 
Graça a Deus e nosso empenho, dedicação 
e por mais que tenha sido uma fase difícil 
sempre obtivemos êxito no decorrer do 
tempo. Conseguimos obter um crescimento 
elevado em relação ao mercado, em certo 
ponto, também, pelo fato de ainda estarmos 
conquistando espaço. Neste período 
conciliava a formação acadêmica, havia 
dias em que saia do campo direto para a 
faculdade, sem mesmo dar tempo de tomar 
um banho. 

Em 2017 concluí minha formação acadêmica.  
Com a formação, os negócios também foram 
melhorando, nossa atuação no campo foi 
aumentando, mostrando nossa maneira 
de atuar, trabalho sério, com competência, 
honestidade e busca por aperfeiçoamento 
em áreas que estavam em déficit, fazendo 
cursos e treinamento com os respectivos 
produtos que tínhamos para engajar nas 
propriedades de atuação. 

Mas, com todos esses altos e baixos, 
seguimos cada vez mais firmes e atuantes 
nessa caminhada, subindo um degrau de 
cada vez, almejando um objetivo ainda maior 
no futuro.

Quais são os produtos e serviços 
prestados pela fahvet em toda a 
grande região de abrangência?
Hoje além de toda a linha de medicamentos 
veterinários, rações, minerais, linha 
de indumentária gaúcha, atuamos nas 
assistências técnicas, acompanhamento 
mensal de propriedades, controle 
na qualidade de leite, prevenção e 
especialização em tratamento de mastites, 
clínica e cirurgia de animais de grande porte.

a medicina veterinária vem evoluindo 
muito nos últimos anos. Como busca a 
capacitação na área?
Busco através de treinamentos, cursos, 
informações em artigos científicos, pesquisas 
e trocas de informações com colegas mais 

experientes. Realmente, tudo evolui muito 
rápido. Nós profissionais temos que nos 
qualificarmos muito, vejo que isso acontece 
em todos os seguimentos. O conhecimento 
faz toda a diferença, principalmente na 
nossa área que atuamos muitas vezes, 
salvando vidas de animais.

estamos passando por uma pandemia 
Covid-19 que circula em humanos. 
sabemos que entre os animais muitas 
são as doenças. Como você vê o 
enfretamento no combate das doenças 
em animais de inúmeras espécies? 
Epidemias de doenças infecciosas em 

animais ainda são um desafio substancial 
para o setor produtivo global, visto que 
podem comprometer a segurança alimentar.

No Brasil vejo um sistema de vigilância 
sanitário monitorado por autoridades oficias 
e as indústrias de insumos para produção 
de proteína animal estão engajadas em 
oferecer medidas preventivas, tanto em 
assistência técnica como em vacinas. Avalio 
que temos um bom controle de doenças, 
principalmente em animais que formam 
uma grande cadeia alimentar e que muitos 
são exportados, refiro-me a avicultura, 
suinocultura e a pecuária. 
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Rua Angelo Dalzotto nº 505 
Centro Tapejara - RS

(54) 99977.1821 / 99158.6497

agropecuariafahvet@hotmail.com

Agropecuária Fahvet

fahvetagropecuaria

Representante das marcas
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agro 
O motor da Economia



Redação Perfil                               
Por Francisco Vila 
Há 10 anos a Revista Perfil apresenta perso-
nalidades de destaque e os chamados “Cases 
de Sucesso” de empreendedores de diversos 
setores. O objeto é informar e orientar profis-
sionais e empresários, bem como seus filhos, 
na difícil escolha do caminho para vencer num 
futuro cada vez mais incerto.

No entanto, uma coisa é certa!  A produção 
rural, alicerce histórico da economia, após um 
breve intervalo com foco na industrialização 
do País, voltou com todo vapor. Por esse mo-
tivo a nossa revista contará a partir de agora 
com um Caderno do Agro. Não apenas para 
informar os produtores, mas sim esclarecer 
a sociedade como um todo sobre o motor da 
nossa economia daqui em diante. Todos de-
penderemos, uns mais outros menos, desse 
setor produtivo que já é líder em inúmeros 
produtos com vantagens na qualidade, sani-
dade no preço e o potencial para alimentar o 
Mundo.

Desde a Rota de Seda que ligou a China aos 
países do Meio Oriente da Europa e desde os 
descobrimentos que intensificaram o comér-
cio dos Europeus com o resto do Mundo, to-
dos os Países se especializaram com base em 

seus ‘diferenciais competitivos’. A estratégia 
era produzir e exportar para poder importar 
insumos e mercadorias que outras nações 
poderiam oferecer com preços melhores. 
Essa prática vale hoje mais do que nunca. A 
globalização que sempre existia, mas que se 
intensificou após a 2ª Guerra Mundial com os 
avanços nas logísticas terrestres, marítimas e 
aéreas apenas intensificou a divisão de traba-
lho entre as nações.

Perante esse panorama parece oportuno ana-
lisar em qual direção a economia brasileira 
tende a desenvolver-se ao longo dos próximos 
tempos. Os principais fatores de avaliação 
são: (1) A evolução quantitativa e qualitativa 
da demanda interna e mundial, (2) O potencial 
de produção de matérias primas, produtos in-
dustriais e serviços do Brasil e (3) O impacto 
do avanço tecnológico, nomeadamente nos 
processos e custos de produção desses bens 
e serviços.

Tudo deve começar olhando para a história 
que nos ensina muito sobre o real ‘potencial 
competitivo’. Desde a chegada dos portugue-
ses, o Brasil se destaca como fornecedor de 
produtos naturais. Por isso dividimos as épo-
cas em vários ciclos econômicos na seguinte 
sequência histórica: 

Pau-Brasil – Cana de açúcar – Ouro – Café, 

que começou no século 18, e, mais recente, a 
combinação de Café, Minério de ferro, Petró-
leo e exportação de alguns produtos indus-
triais (máquinas e veículos para os parceiros 
do Mercosul). Houve, sim, uma iniciativa bem 
sucedida de industrialização do País. Mas de-
vemos lembrar que foi a famosa ‘conta café’ 
que, além de financiar a construção de Brasí-
lia, subsidiou a vinda de empresas estrangei-
ras para produzir suas principais mercadorias 
aqui.

No entanto, olhando para o futuro fica evi-
dente que o forte do Brasil não é a fabricação 
de máquinas, automóveis ou duráveis bens 
de consumo. O foco das indústrias deve 
concentrar na produção de insumos para o 
setor primário, nomeadamente de proteínas 
vegetais e animais. Para esse setor existe 
uma demanda crescente internamente e 
no mundo, bem como condições invejáveis 
de produção. A combinação de solo, clima e 
água, reforçada pela dimensão de mercado 
interno e a enorme extensão geográfica re-
presenta um ‘potencial competitivo’ ímpar 
no mundo. E isso sugere que toda a energia 
de planejamento, financiamento e execução 
do empreendedorismo e das políticas pú-
blicas deve priorizar a alavancagem desse 
potencial. 

 chegou para ficar
Maria Antonieta Guazzelli

Referência em gestão 
da cadeia produtiva 
do leite
Localizada no sul de Minas Gerais, a Fazenda Palmito é uma propriedade de 
grande porte, industrializada e verticalizada na produção de leite de qualidade.
Maria Antonieta Guazzelli tem uma experiência de 30 anos na área de TI – 
Tecnologia da Informação – no setor financeiro. Isso proporciona uma 
valorização da cultura do planejamento, do projeto e dos processos. A gestora 
tem uma visão sistêmica do negócio, assim como um planejamento de longo 
prazo. A fazenda possui projeção financeira até 2028. Na prática diária do 
negócio há colaboração, diálogo e troca de informações, principalmente entre 
fazendas vizinhas. 

Raças de alta produtividade e adaptadas ao clima do Brasil, 
alimentação balanceada, saúde e bem-estar animal, 

limpeza e higiene, infraestrutura cada dia mais sofisticada, 
logística de entrega e gestão.

Planejamento 
a longo prazo

MINDSET DA GESTORA

FAZENDA PALMITO

30 anos em TI 
no setor 
financeiro

Visão 
sistêmica

Gestão 
de pessoas

Colaboração 
e diálogo

OUTRAS PRODUÇÕES

ÁREA DE AGRICULTURA DA FAZENDA

AGRICULTURA
PARA  ALIMENTAÇÃO 

DO REBANHO

ORIGEM DA
ALIMENTAÇÃO 
DO REBANHO

PRODUÇÃO DO LEITE

DIETA REPRESENTA

50% 
DO CUSTO DE PRODUÇÃO

40% DESTE É PRODUZIDO 
NA FAZENDA

INGREDIENTES PROTÉICOS 
E ENERGÉTICOS

HIGIENE E LIMPEZA
ABSOLUTA

Ordenha 
giratória 

automatizada

SAL, MINERAIS E 
ADITIVOS

ORDENHA

REBANHO

751 
VACAS EM 
LACTAÇÃO

24.000
LITROS/DIA

2019

750  
   BEZERROS, 
CRIA E RECRIA

Farelo de soja, milho, caroço 
de algodão, polpa cítrica

LEITE

SAÚDE E
BEM-ESTAR

MANEJO

Conforto Animal
Medicina preventiva

Medicina curativa

Vacinação, FIV, 
tratamentos de alto nível

Portais controlados por chip

DIETA
DAS VACAS

Reprodução planejada
Seleção das melhores vacas

Sequenciamento de DNA com
15 parâmetros avaliados

GENÉTICA 
DO REBANHO

AGRICULTURA
NA FAZENDA

Silagem de milho, 
sorgo e tifton

VIDA ÚTIL PRODUTIVA TAXA DE CASOS DE MASTITE

Média do 
Brasil

4,3
 litros/dia/vaca

46
 litros/dia/vaca

Melhores 
práticas

internacionais

FAZENDA 
PALMITO

Média do 
Brasil

Melhores 
práticas

internacionais

FAZENDA 
PALMITO

Média do 
Brasil

Melhores 
práticas

internacionais

FAZENDA 
PALMITO

35
 litros/dia/vaca

PRODUTIVIDADE

CUIDADOS COM O REBANHO

Galpões climatizados
Ventiladores

Limpeza

Baixa manutenção
Organizada

Racional
Eficiente
Higiênica

SAÚDE 
E BEM-ESTAR

 ANIMAL

Formulada cientificamente
Integrada com sais minerais
Produtos para uma saúde preventiva para 
cada idade do animal
Balanceada e dinâmica de acordo
com fatores externos

DIETA

GENÉTICA

Controle contínuo das 
variáveis de custo

Automatizada
Giratória

GESTÃO ORDENHA

INFRAESTRUTURA

LEITE DE ALTA QUALIDADE COM 
MAIS GORDURA E PROTEÍNA 
DESTINADO A PRODUÇÃO DE 

IOGURTES E PRODUTOS SIMILARES

BAIXA CCS

ARMAZENAMENTO É DIRETO EM 
CARRETA TÉRMICA

COMERCIALIZAÇÃO GARANTIDA

O PAGAMENTO É 
PREÇO BASE ACRESCIDO DE 
BÔNUS QUALIDADE E BÔNUS 

LOGÍSTICA

ECONOMIA CIRCULAR

Cria e recria
PECUÁRIA

Ordenha
LEITE

LAVOURA
Milho e 
sorgo
para 

silagem 
mais tifton

Essa linha sobe 
com o aumento 

do rebanho

FERTIRRIGAÇÃO
50 Ha fertirrigados com 
dejetos de 1500 animais

Pratica
naturalmente
o Design Thinking

FUTURO DO NEGÓCIO

DIMINUIÇÃO DOS CUSTOS
 COM A ESCALA DA OPERAÇÃO

A fazenda é desenhada
para maximizar a 
sustentabilidade 

em 3 áreas

SUSTENTABILIDADE

ECONÔMICA

AMBIENTAL

SOCIAL

2002 2016 2019 2030
Aumento do rebanho sem aquisição 

de animais garantindo o controle 
sanitário e mantendo o Plano 

Genético da Fazenda

751 vacas
em lactação
1500 animais

[Rebanho total]

2.600 vacas
em lactação

5.000 animais
[Rebanho total]

ESTRUTURA DA FAZENDA

DIMINUIÇÃO DOS CUSTOS COM 
SAÚDE PREVENTIVA

AUMENTO DA PRODUTIVIDADE 
NO CURSO DA VIDA ÚTIL

Gasto com saúde 
preventiva

Perdas de animais e produção 
e redução dos custos de 

tratamento curativo

GANHO

Aumento da vida 
produtiva

Melhora devido 
aos aditivos
específicos Melhoria 

devida à 
higiene, 
manejo, 
infraestrutura 
e genética

Melhora devida à 
maior imunidade

natural

Litros/
vida útil

Tempo

HIGIENE E LIMPEZA
MANEJO

COMPOSIÇÃO DA DIETA
DISCIPLINA
NA EXECUÇÃO

INVESTIMENTO

MELHORAMENTO GENÉTICO
MEDICINA PREVENTIVA

INFRAESTRUTURA EFICIENTE
REDUÇÃO DO CUSTO ENERGÉTICO

Projeção da 
produção de leite 

para 2030

100.000
litros/dia

24.000
litros/dia

23.000
litros/dia

10k 
Litros/Dia

20k 
Litros/Dia

30k 
Litros/Dia

CUSTOS LINEARES: ALIMENTAÇÃO E TRATAMENTOS

Custos 
de

 infraestrutura 
e pessoal

40k 
Litros/Dia

50k 
Litros/Dia

2.300
litros/dia

Crescer em 
volume e valor

Leite orgânico

Produtos com 
valor agregado

FUTURO

    PROPOSTA  Otimizar a saúde e nutrição animal para 
uma vida melhor e um mundo mais sustentável.

    MISSÃO Prover soluções efetivas e seguras para os 
desafios únicos dos clientes.

Os objetivos da empresa são: 

    GARANTIR a saúde e o bem-estar animal
    MELHORAR a qualidade do leite

    DAR ÊNFASE à saúde preventiva

A empresa atua nas áreas de:
Melhora da imunidade natural dos animais •    

Mitigação do estresse térmico  • Prevenção 
da hipocalcemia •  Saúde ruminal

Desenvolvido por     José Luiz Tejon, Marco Zanini, Victor Megido, Luiz Ludwig

Redação Perfil                            
Por Francisco Vila

Neste momento de turbulência múltipla 
que reforça de forma espiral os impactos 
da saúde pública, do redirecionamento da 
economia e das transformações sociais, 
todos os empresários precisam repensar seus 
modelos de negócio. Isto vale mais ainda para 
a produção rural que reconhecidamente é a 
atividade econômica de maior complexidade. 
Só para lembrar: plantar e colher dependem 
do solo, do clima, da genética das plantas e 
dos animais, dos preços antes e depois da 
porteira e, em muitos casos, do câmbio. Por 
outro lado, trata-se do setor econômico mais 
importante do País (pois envolve em torno 
de 2/3 do PIB direta e indiretamente). A 
notícia boa é que haverá mercado crescente 
para as próximas décadas. Assim, o desafio 
é produzir mais, melhor, por cima da mesma 
área, com novas tecnologias e com o que 
podemos chamar de “Inteligência Agro 4.0”.

Nessa linha, temos que aprofundar nosso 
conhecimento sobre a modelagem do 
Design Thinking. Trata-se da metodologia 
do ‘desenho estratégico’ aplicada com 
excelência nas fazendas da entrevistada do 
mês, Antonieta Guazzelli. Abaixo podemos 
observar os principais componentes do 
modelo que evidencia o diálogo entre 
todos os intervenientes no processo da 
produção de alimentos. Tudo começa com 
o PERFIL do responsável. No lado esquerdo 
do desenho encontramos a lista das 
características pessoais da Antonieta que 
são a base para o sucesso focado na gestão 
de pessoas e na atualização contínua das 
diversas tecnologias que, em seu conjunto 
sincronizado, produzem o lucro. 

A essência da nova maneira de gerenciar os 
negócios busca a combinação de tendências 
e de conhecimento num ambiente de 
interdisciplinaridade dinâmica. Isso envolve 
uma maior abertura de todos os participantes 
no processo para (1) descobrir novas 

realidades (mercado, tecnologia, demandas 
da produção saudável e sustentável), (2) 
sua interpretação correta para a realidade 
específica do nosso negócio e depois (3) 
a orientação para as mudanças do nosso 
modelo de negócio. Como é evidente, todos, 
desde o dono até os membros da equipe, 
devem desenvolver uma nova postura de 
capacitação contínua. Nosso Caderno do 
Agro oferecerá horizontes e um mapa para 
avançar com segurança e a velocidade 
necessária - sempre baseados em casos 
concretos como a entrevista que segue. 

O importante é ressaltar que lucro não 
depende do tamanho da propriedade, mas 
sim da produtividade dos processos que, 
por sua vez, depende da capacitação e do 
comprometimento da equipe. Voltaremos 
com frequência para a explanação dessa 
metodologia vencedora através de cases de 
sucesso antes, dentro e depois da porteira. 
Boa leitura!
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Agropecuarista, mãe de 3 filhos, um neto, gra-
duada em Tecnologia da Informação onde atuou 
por 30 anos. Iniciou no Agronegócio em 2002 
onde enfrentou seu maior desafio profissional: 
Assumir a responsabilidade da Gestão de Fazen-
das sem ter a devida formação na área. Atual-
mente é Presidente do NFA – Núcleo Feminino 
do Agronegócio. 

O impressionante desempenho e crescimento 
da Fazenda Palmito ganhou destaque pela res-
ponsabilidade ambiental, econômica e social que 
guiam o modelo de negócio. A propriedade foi 
considerada a 3ª mais sustentável do Brasil em 
2018.

Em entrevista a Perfil, Maria Antonieta fala 
sobre o crescimento exponencial da fazenda, 
da importância da sustentabilidade no Agro e 
comemora os resultados junto com o time de 
colaboradores.

 “O aumento da produção de leite foi o resul-
tado do trabalho da nossa equipe. Nosso tra-
balho foi apoia-la, prover a melhor estrutura 
possível, os melhores produtos e dar espaço 

para que as pessoas desenvolvessem seu 
trabalho com autonômia e responsabilidade. 
O trabalho foi grande, crescemos sem a com-
pra de animais, somente crescimento orgâni-
co – com o rebanho da fazenda”.

estudos recentes revelam que hoje 
apenas 20% dos profissionais de ti 
no Brasil são mulheres. o que levou 
a jovem antonieta a escolher essa 
carreira tão ‘estranha’ nos anos 80. 
Quem deu a ideia, quem a inspirou e 
quem tentou mudar sua opinião?
Aos 17, 18 anos não sabemos “nada de nada” 
e ainda temos que escolher uma profissão. 
No meu caso, facilitou pelo fato de:

- Gostar muito de exatas. Matemática sem-
pre foi minha matéria preferida.

- Adorar novidades, naquele momento (1980) 
a área de computação era algo muito novo na 
minha cidade (Poços de Caldas);

Maria Antonieta Guazzelli 
“A sustentabilidade é a base da Gestão do Agronegócio”
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- Mudar para São Paulo, por também gostar de 
mudanças.

Em nenhum momento pensei em dificuldades, 
que foram muitas. Se hoje são 20% de profis-
sionais de TI, imaginem na década de 1980. No 
nível gerencial, mulheres eram 1 ou 2%. Na mi-
nha família somos em 5 filhos, eu e mais 4 ho-
mens. Então cresci me relacionando com eles, 
os acompanhava em suas brincadeiras. Esta 
convivência com meus 4 irmãos facilitou muito 
o meu trabalho em áreas com predominância 
masculina. Não tenho nenhuma dificuldade em 
trabalhar com homens. Algumas pessoas, fami-
liares e amigos me diziam que era uma profis-
são para loucos. Mas sempre tive o apoio total 
da minha mãe e do meu pai. 

tendo sido criada numa família de 
produtor rural e empresário de laticínios, 
não houve tentação ou pressão para 
cursar algo da área como agronomia, 
gestão ou veterinária?
Não houveram intervenções nem pressões para a 
escolha da profissão. Tive total liberdade de esco-
lher a graduação assim como o local onde queria 
estudar. A intervenção veio pelo meu pai quando 
me formei e queria voltar para Poços de Caldas e 
trabalhar no Laticínios Rex. Ele não deixou, disse: 
“Você não é caranguejo que anda para trás! Seu 
lugar é em São Paulo! Aqui você não tem nada 
para aprender!”.

além da especialização em ti ingressou em 
outra área dominada por homens, que é o 
setor financeiro. Quais foram os desafios ou 
oportunidades de trabalhar em processos, 
ouvidoria e planejamento estratégico?

Talvez este tenha sido o maior desafio profis-
sional até agora. Assumir responsabilidade por 
algo que eu não tinha conhecimento técnico, 
formação para tal. Além disto, com um perfil 
muito urbano. Mas um ponto fundamental que 
eu só identifiquei mais tarde: Realmente eu 
não tinha graduação técnica em agricultura e 
nem em veterinária, mas a sustentabilidade foi 
muito presente na minha educação, faz parte 
do meu DNA. E a sustentabilidade é a base da 
Gestão do Agronegócio, com certeza a forma-
ção mais importante. Fiquei até 2013 com meu 
trabalho em Bancos/TI e em paralelo buscan-
do aprendizado e cuidando do Agronegócio ao 
mesmo tempo. Isto só foi possível porque tenho 
pessoas altamente qualificadas e dedicadas ao 
meu lado nas fazendas. 

Qual o segredo de ter aumentado a 
produção de 2.300 litros/dia em 2002 
para 23.000 hoje, com o objetivo de 
atingir 100.000 litros em 2030? Quais 
foram e são os desafios e riscos? 
Na verdade, hoje estamos com 28.000. Os ris-
cos estão sempre presentes no Agronegócio. 
Dependemos de condições climáticas, temos 
baixo controle sobre o custo dos nossos insu-
mos (dolarizados, preços de mercados interna-
cionais etc.) e nenhum controle sobre o preço 

Os desafios sempre fizeram parte. Gosto de de-
safios, eles me impulsionam, me dão energia. 
Acho que não conseguiria trabalhar sem desa-
fios. Precisamos deles senão nada faz sentido. 
A busca pelas nossas metas é o que nos faz 
iniciar a cada dia. Mas as oportunidades foram 
incríveis. Conheci, convivi e aprendi muito com 
pessoas que fizeram a diferença na minha car-
reira. Sou eternamente grata a estas pessoas. 
Trabalhar com processos nos traz um raciocínio 
prático e ao mesmo tempo abrangente. Conse-
guimos inserir uma organização nas nossas ativi-
dades que refletirá em eficiência. Ouvidoria é uma 
área processual, mas tem a parte humana tanto 
no relacionamento com os clientes como com os 
funcionários. Planejamento é um aprendizado 
fundamental para todos. Em qualquer área, nas 
nossas vidas pessoais, planejar amplia, mostra 
foco de atuação, exercita nossa busca de alter-
nativas, faz com que tenhamos metas e objetivos 
alinhados ao nosso propósito.

em 2002 teve que assumir os negócios 
agropecuários da família. Com forte 
inserção na vida urbana, filhos em idade 
escolar e pouca prática nos mercados 
de leite ou grãos, como construiu a nova 
rotina de gerenciar fazendas a centenas de 
quilômetros de distância?

fotos: divulgação
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para nossos animais. Sem isto não existe alta 
produtividade de leite.

Em 2018 a Fazenda ganhou o prêmio de Fazen-
da Sustentável do Globo Rural, e essa semana 
27/05 recebemos uma certificação internacio-
nal de Bem Estar Animal.

Como se faltasse algo ainda tornou-se 
uma liderança destacada do setor ao 
assumir a presidência do Núcleo feminino 
do agronegócio, compartilhando suas 
experiências através de entrevistas em 
jornais e tv sobre a gestão rural.
É uma grande honra presidir o NFA. Ele é com-
posto por lideranças de grande destaque no 
Agro, pessoas que fizeram e fazem a diferen-
ça. Cada uma no seu negócio, na sua Fazenda, 
com seu estilo de liderança, com seus propósi-
tos, seus desafios, mas temos algo em comum: 
Fortalecimento ilimitado do Agronegócio Bra-
sileiro. Estamos empenhadas em proporcio-
nar apoio, buscar conhecimento e atualização, 
compartilhar aprendizados e experiências.

gerenciando à distância - uma prática 
reforçada pela evolução tecnológica e 
agora acelerada pela crise do Coronavírus 
- quais são as características pessoais 
e profissionais que procura em seus 
gerentes e membros de equipe de frente, 
seja nos escritórios, seja no campo?
A palavre chave na escolha de pessoas é o en-
gajamento. Quando conseguimos ter uma equi-
pe de pessoas engajadas está tudo resolvido. 
Quando as metas individuais estão conectadas 
com as metas da fazenda estamos bem enca-
minhados. Mas sabemos que nem sempre isto 
acontece, porém, acho que devemos sempre 
buscar estas pessoas e principalmente forma-
-las. 

Como está trabalhando a questão 
estratégica da sucessão familiar?
Acho que os sucessores devem ser preparados 
e a melhor escola para isto é o trabalho em ou-
tras empresas. O aprendizado mais intenso e 
mais rico é a prática. Então nossos sucessores 
hoje estão nos seus empregos e futuramente 
vamos avaliar aptidões e vontades para dar 
continuidade ao nosso trabalho.

a gama de produtos abrange desde 
café, soja, milho, sorgo, aveia, até 
o produto principal - o leite. Como 
consegue gerenciar essa diversidade 
sem perder o norte da produtividade e 
sustentabilidade?
A sustentabilidade é a base da Governança da 
Fazenda. A Gestão deve estar apoiada na sus-
tentabilidade Ambiental, econômica e social. 
Nós, agropecuaristas dependemos do meio 
ambiente e, portanto, temos o dever de cuidar 
intensamente: preservando nascentes, áreas 
de reserva, usando a água de forma conscien-
te, cuidando da integridade física e química do 
solo, etc.

A questão econômica é fundamental para a con-
tinuidade do negócio, manutenção e aumento 
de empregos, investimentos. E sustentabilidade 
social é algo muito além do RH. Temos respon-
sabilidades pelas pessoas que residem na Fa-
zenda, apoiando nas necessidades educacionais 
e de saúde e com relação às famílias dos nossos 
colaboradores que residem na cidade. Neste 
momento de pandemia esta responsabilidade 
aumenta com todo cuidado e dedicação ao bem 
estar da nossa equipe. E a produtividade está 
alinhada à sustentabilidade, elas se complemen-
tam. Uma vez que façamos o uso adequado dos 
recursos naturais teremos condições ambientais 
de aumento da produtividade. Para a agricultura 
a preservação e o cuidado com o solo e a água. 
Para a pecuária a palavra chave de produtividade 
de leite chama-se: bem estar animal – conforto 

de venda dos produtos que produzimos. São 
commodities. O produtor rural é PHD em Ges-
tão de Riscos. São muitas emoções!

A partir do momento que se tem uma equipe 
engajada vencemos todos os desafios. Quando 
nosso propósito é comungado com a equipe te-
mos energia para seguir e enfrentar situações 
difíceis. Mas falando de forma mais prática e 
direta – É aprender a pilotar um avião com o 
avião voando.
Tivemos dificuldade na área de comercializa-
ção, leite, café e grãos. Difícil adaptação nas 
relações de trabalho, e ‘um mundo’ muito dife-
rente da cidade de São Paulo, dentro de gran-
des e estruturadas instituições financeiras etc. 
Dificuldades com nossos colaboradores, forne-
cedores, compradores, consultores e parceiros. 

O aumento da produção de leite foi o resultado 
do trabalho da nossa equipe. Nosso trabalho 
foi apoia-la, prover a melhor estrutura possível, 
os melhores produtos e dar espaço para que as 
pessoas pudessem desenvolver seu trabalho 
da melhor forma possível. O trabalho foi gran-
de, crescemos sem a compra de animais, so-
mente crescimento orgânico – com o rebanho 
da fazenda. O nosso projeto é chegar a 100.000 
litros por dia. Este é o desafio maior, estamos 
trabalhando com este foco. Já preparamos nos-
sa estrutura de ordenha e vamos seguir prepa-
rando o restante necessário. Por enquanto a 
estratégia é seguir no crescimento orgânico do 
rebanho, sem aquisições.
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Prêmio Sustentabilidade Fazenda Palmito

Operação de Produção de Leite

Ordenha rotatória



REVISTAPERFIL [junho2020]28

 Gustavo Diniz 
Junqueira 

Secretário de Agricultura e 

Abastecimento do  Governo do 

Estado de São Paulo.

A pandemia interrompeu bruscamente 
nossas rotinas. Mudamos nossos hábitos de 
comunicação e ganhamos algum tempo extra 
para pensar em como andam as famílias, os 
negócios e o mundo. Conversamos em casa 
e com os amigos sobre o que é realmente 
importante na vida. Nesse contexto, 
observamos que a prioridade absoluta é ter 
assegurada a alimentação todos os dias. 

Perante o fato que muitas atividades 
comerciais foram interrompidas surgiu 
a pergunta: Como a comida chega 
pontualmente aos mercados e feiras, 
em quantidade e qualidade como se não 
houvesse nenhum problema na organização 
da logística? Ainda mais quando aconteceu, 
no início da confusão, um verdadeiro 
‘assalto’ aos supermercados para estocar 
produtos essenciais. Um dos assuntos mais 
comentados e admirados foi exatamente o 
suprimento impecável para toda a população 
dos alimentos necessários. De repente, o 
termo ‘agro’ entrou no radar do cidadão 
urbano. Cresceu o interesse sobre esse 
pequeno milagre do abastecimento e sobre a 
produção de carnes, leite, café e as hortaliças 
e frutas do nosso dia-a-dia. Surgiu, assim, a 
pergunta “Quem é o tal do Agro?”. Vamos 
tratar dessa questão ao longo das próximas 
colunas.

Quando conversamos sobre o agro, a maioria 
das pessoas imagina um trabalhador na 
fazenda, tocando a boiada, tirando leite, 
colhendo morangos ou laranjas ou dirigindo 
tratores e colheitadeiras. Essa, porém, é a 
visão do século passado. Hoje a produção 
rural opera com tratores autônomos (que 

fazem inveja aos carros elétricos). Contamos, 
por exemplo, com drones que plantam 
mudas, fazem a aplicação com precisão 
de defensivos de forma mais econômica e 
sustentável. Aplicativos modernos permitem 
que alguém do seu escritório na capital 
toque, com uma distância de centenas de 
quilômetros, os bois de forma mais eficiente 
e dentro das boas práticas do manejo ou a 
plantação e colheita da soja. Falta pouco 
para cada animal possuir seu próprio chip, 
um pequeno aparelho para transmitir 
dados que permitirão acompanhamento 
individualizado. 

Agricultura e pecuária são atividades 
repletas de tecnologias modernas, além 
de representar o sustento da economia 
brasileira. Mesmo assim, falta muito para 
assegurar que o Brasil possa atender à 
crescente demanda mundial por alimentos. 
Trata-se de modernizar os sistemas e a 
gestão dos negócios e acelerar o processo 
de adaptação das políticas públicas, com 
redução de entraves burocráticos. 

Essa coluna retornará para debater soluções 
e as tendências futuras do setor. Além disso, 
vamos analisar como as políticas públicas e 
as estruturas burocráticas devem atender a 
dinâmica do agro. Vale lembrar que, quando 
esses sistemas foram criados, o Brasil 
importava alimentos. Já vencemos a primeira 
etapa de abastecer, além dos 220 milhões de 
brasileiros, cerca de 1 bilhão de pessoas no 
mundo inteiro. O mais importante já temos. 
Essa é a nossa riqueza natural: a eficiência 
dos produtores rurais e um sistema bem 
organizado de logística sistêmica que facilita 

o fluxo de conhecimento, financiamento 
e produtos antes, durante e depois da 
porteira. Para enxergarmos melhor o desafio 
da modernização contínua é importante 
lembrar que os impactos diretos e indiretos 
da produção rural atingem 60% da economia 
nacional, integrando indústrias, fazendas e 
serviços tanto no campo quanto nos centros 
urbanos. 

Quem é esse tal de agro?
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Não é novidade que o vinho brasileiro vem 
ganhando destaque mundial, principalmente 
quando se trata dos nossos espumantes que 
arrancam elogios até dos enólogos de Cham-
pagne na França. Mas vale destacar outro 
segmento que vem crescendo ano após ano 
no mercado brasileiro, o enoturismo.

Ele que hoje é um dos principais atrativos 
das vinícolas para atrair novos consumido-
res de vinho, também se faz importante para 
solidificar a marca aos olhos do consumidor, 
e isso acontece de maneira tão eficaz que 
acabam formando embaixadores que levam 
o nome da vinícola para o restante do Brasil.

Enxergando a oportunidade os produtores 
de vinho tem se aprimorado e se profissiona-
lizado neste segmento, oferecendo aos con-
sumidores a possibilidade de acompanhar o 
processo de elaboração do vinho, conhecen-
do sua história e as tradições regionais, gra-
ças às experiências enogastronômicas que 
elas oferecem. Um exemplo disso é a festa 
da vindima que transforma o vinho em um 
evento cultural.

Vindima significa colheita das uvas ou a 
época em que a colheita acontece. No Brasil 
ocorre de janeiro a março, sendo fevereiro o 
principal mês e onde também, as principais 
vinícolas e regiões produtoras se organizam 
e realizam grandes experiências para o pú-
blico em geral.

Em fevereiro deste ano, tive o prazer em par-
ticipar da Vindima no Vinhedo Pericó Valley, 

a 1300 metros de altitude na serra catarinen-
se. A vinícola Pericó que antes não era aber-
ta ao público, mas graças aos sócios, Diego 
Censi, Carlinhos Bogo Jr. e Philippe Gheysen, 
estrearam na vindima de 2020 oferecendo 
uma rica e inesquecível experiência, em meio 
a paisagens de tirar o fôlego, que contou ain-
da com o renomado Chef Dudu Poerner.

Na chegada à vinícola, os enólogos Jefferson 
Sancineto Nunes e Rodrigo Colognese nos 
conduziram a uma visita técnica, em meio ao 
principal vinhedo. Descobri que a Pericó foi 
uma das pioneiras da região, que antes era 
dominada por macieiras, o cultivo de maçãs, 
que ainda é muito importante na região. 

Em consequência de um importante estudo 
realizado em 1999, que viabilizou o cultivo 
das vinhas, hoje os vinhos de altitude como 
são chamados quando oriundo da serra ca-
tarinense, estão entre as principais regiões 
produtoras de vinhos finos do Brasil.

O momento a seguir foi o de vindimar, nós 
tivemos a oportunidade de colher alguns ca-
chos de uva das variedades, Cabernet Sau-
vignon e Merlot e experimentá-las perceben-
do a doçura e qualidade das uvas plantadas 
ali.  Percorremos por entre os vinhedos até 
chegar ao mirante, onde nos aguardavam 
com taças de espumante e música instru-
mental, harmonizando com a vista sob os vi-
nhedos. Selamos o momento com um brinde 
para celebrar o sucesso da vindima.

O evento ainda teve degustação dos princi-

pais rótulos da Pericó e um almoço de alta 
gastronomia, perfeitamente harmonizados 
com os vinhos para a ocasião.  Fomos ainda 
presenteados com um lindo por do sol ao 
entardecer contrastando lindamente com o 
friozinho da serra catarinense. Um programa 
perfeito para toda a família, unindo cultura, 
natureza e o vinho, claro!

Caliandra Belniowski 
Sommelière, Wine Influencer, 

formada em Comércio Exterior, 

entusiasta de charutos. 

brinda_comigo

Vindima, a época de colher oportunidades e

conquistar novos consumidores!

 brinda comigo
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o aroMa do TErroir da 
aLTiTUDE BraSiLEira em SC

(47) 2107.7490 (49) 3233.1100

pericovinhos

www.vinicolaperico.com.br
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Mariana Schuchovski 

Doutora em Engenharia Florestal 
pela Universidade Federal do 
Paraná, em parceria com a North 
Carolina State University (EUA), 
e atua como professora de 
Sustentabilidade para cursos de 
Pós-Graduação do ISAE Escola de 
Negócios e da Fundação Getulio 
Vargas (FGV)

Quase 1,6 bilhão de pessoas no mundo, 21% 
da população mundial, depende das florestas 
para sua subsistência. Além disso, as florestas 
são o lar de mais de 80% de todas as espécies 
de animais, plantas e insetos que vivem 
na Terra. Ainda assim, segundo dados da 
Organização das Nações Unidas (ONU), cerca 
de treze milhões de hectares de florestas 
são perdidos a cada ano, o equivalente a 85 
cidades de São Paulo.

Em crescimento, as florestas capturam 
dióxido de carbono da atmosfera, 
incorporando-o em suas células e tecidos 
vegetais, que são transformados em folhas, 
galhos, raízes e troncos. E neste complexo 
processo da fotossíntese, cria verdadeiros 
estoques de carbono, diminuindo a 
concentração de CO2 na atmosfera, o 
principal gás de efeito estufa, contribuindo 
para a redução das mudanças climáticas.

Dada a grande importância das florestas para 
o desenvolvimento e o equilíbrio do Planeta, 
um dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) é inteiramente dedicado 
à vida terrestre. Assim, o ODS 15 tem o foco 
em “proteger, recuperar e promover o uso 
sustentável dos ecossistemas terrestres, 
gerir de forma sustentável as florestas, 
combater a desertificação, deter e reverter 
a degradação da terra e deter a perda 
de biodiversidade”. No Dia Internacional 
das Florestas, comemorado no dia 21 de 
março, as Nações Unidas promovem ações 
de conscientização e educação sobre a 
importância de todos os tipos de florestas, 
para que nós possamos aprender a amar, 
respeitar e protegê-las.

Quando vivemos nas grandes cidades 
parece difícil estabelecer uma conexão com 
as florestas. Embora pareçam distantes, 
elas fazem parte da nossa vida em tantos 
aspectos, pois estamos cercados por 

inúmeros produtos de origem florestal: 
móveis, pisos, rodapés, portas, forro, telhado, 
lápis, papéis, dentre tantos outros. E até 
mesmo os que não são de madeira, pois 
provavelmente a utilizaram no seu processo 
produtivo.

Se por um lado os produtos florestais contam 
com certificações que atestam sua origem 
e o manejo sustentável de suas florestas, 
além de utilizarem matéria-prima renovável, 
esta não é a realidade da maioria de outros 
mercados. Muitas pessoas se preocupam com 
a redução do uso de papel para impressão, 
por exemplo, mas não se dão conta de que 
seus principais hábitos de consumo, tais 
como roupas, produtos de higiene, carros, 
eletrônicos e alimentos, utilizam insumos 
não-renováveis e têm processos produtivos 
mais impactantes do que os da silvicultura e 
da indústria do papel.

Além dos produtos madeireiros, as plantações 
florestais e as florestas naturais promovem 
inúmeros benefícios diretos e indiretos ao 
Planeta e a todas as suas formas de vida. As 
florestas contribuem para a conservação da 
biodiversidade, manutenção da fertilidade 
do solo e ciclagem de nutrientes, proteção 
de bacias hidrográficas, redução da poluição 
do ar e regulação do clima, além de serem 
fontes de plantas medicinais e de recursos 
genéticos.

Assim, o manejo sustentável das florestas 
e dos seus recursos desempenham 
um papel fundamental no combate às 
mudanças climáticas, na conservação 
da biodiversidade, na manutenção de 
comunidades e na longevidade de muitos 
outros mercados, contribuindo globalmente 
para uma sociedade mais próspera, resiliente 
e sustentável.

as Florestas e o Desenvolvimento Sustentável

Sustentabilidade
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Pinhão, nem para os papagaios

Ilvandro Barreto 

Assistente Técnico Regional, 
Emater –RS e Professor da 
Faculdade de Agronomia, 
Ideau - Campus Passo Fundo.

opinião

Foto: [Divulgação]

Por Ilvandro Barreto de Melo
A araucária angustifólia, pinheiro brasileiro 
ou pinheiro do Paraná, habita o planeta há 
mais de um milhão e quinhentos mil anos. 
Teve sua área equivalente a 200.000 km² 
no Brasil, predominando nos territórios do 
Paraná (80.000 km²), Santa Catarina (62.000 
km²) e Rio Grande do Sul (50.000 km²), 
com manchas esparsas em Minas Gerais, 
São Paulo e Rio de Janeiro, que juntas, na 
atualidade, não ultrapassam 4% dessa área 
originalmente ocupada. 

Espécie vistosa da floresta ombrófila mista, 
constitui uma das formações vegetais 
com múltiplas associações, tornando-a 
fundamental para as relações ecológicas e ao 
equilibro do ecossistema.

As flores da árvore são dioicas, sendo 
as femininas em estróbilo, conhecidas 
popularmente como pinha e ocorre o ano 
todo; já, as masculinas são cilíndricas e 
alongadas, ocorrendo de agosto a janeiro 
com a polinização sendo feita geralmente 
pelo vento. A araucária é uma espécie com 
sexo feminino e masculino individualizado 
em cada árvore.  

Nas condições normais a formação do pinhão 
passa por um período de dois a três anos 
após a polinização, quando então as pinhas 
amadurecem. Uma árvore na natureza inicia 
normalmente a produção quando atinge 
cerca de 10 a 15 anos, produzindo em média 
40 pinhas por safra, com 1 kg de peso, 
contendo por volta de 130 pinhões.

A oscilação de produtividade entre safras é 
normal, pois o longo período que a pinha leva 
para completar sua maturação a expõe direta 

e permanentemente às variações climáticas. 
O excesso de chuva no momento da 
polinização deixa o pólen molhado e pesado 
tendo este, dificuldade de efetuar uma boa 
polinização. Período seco, de estiagem, torna 
o pólen muito leve e na presença de ventos 
fortes alcança alturas demasiadamente 
grandes, distanciando-se dos estróbilos 
femininos e inviabilizando sua fecundação.

Efeitos fisiológicos e desgaste nutricional 
são também responsáveis pela redução 
de produtividade da araucária, visto 
ser explorada geralmente em forma de 
extrativismo e não receber fertilização 
para complemento e manutenção de suas 
necessidades nutricionais.

O pinhão cumpre um papel de extrema 
importância para a alimentação de aves e 
mamíferos como o papagaio, a gralha azul, 
a cutia, o bugio, o ouriço dentre outros. É 
protegido por lei. Sua coleta, transporte e 
comercialização somente são permitidos 
a partir do dia 15 de abril no Rio Grande do 
Sul, como forma de garantir sua dispersão e 
acesso à fauna silvestre.

A presente safra, em função das adversidades 
climáticas no período da polinização e 
recentemente pela longa estiagem, foi 
amplamente afetada. O consumo na 
alimentação humana tem reflexos com 
mínima oferta e preço elevado; talvez, a 
menor safra dos últimos 100 anos. O que 
torna verdadeira a expressão: “pinhão, nem 
para os papagaios”. 



Gestão: substantivo feminino. Em empresas, é 
atrelado à matemática do bem comum. No meio 
do barulho da pandemia do novo coronavírus, 
enquanto o clamor da sociedade tem sido (de 
maneira acertada, aliás) por se preservar vidas, 
gestão é a palavra cada vez mais repetida por 
(e para) quem busca preservar sua empresa. 
Para aqueles que já a tinham como mantra, o 
caminho sob o mau tempo segue mais claro, por 
mais feia que seja a tempestade. Já para quem 
gestão era um tema-de-casa esquecido na 
gaveta, a corrida agora é para fazer o exercício 
a fim de não sucumbir com notas no vermelho. 
É também o momento em que as entidades 
setoriais precisam se envolver para ajudar os 
seus – tanto aqueles que sabem o rumo na 
tempestade quanto os que correm para salvar 
seu patrimônio. 

No caso do setor aeroagrícola, há dois anos o 
Planejamento Estratégico do Sindag já havia 
elegido 2020 como o ano da gestão. Seria 
o ápice de uma série de ações envolvendo 
aprendizado a partir de plataformas virtuais – 
cursos EAD, consultorias via videoconferências 
e outas atividades, além de elaboração de um 
aplicativo de controle de custos (que evoluiu 
para uma ferramenta de gestão de empresa 
aeroagrícola). Quase todas as frentes em 
parceria com o Instituto Brasileiro da Aviação 
Agrícola (Ibravag), entidade criada em 2018 
para congregar outros atores desse mercado: 
fornecedores de tecnologias e serviços, 
produtores que têm seus próprios aviões e 
outros. 

De todas as ações, uma das mais inovadoras 
(e quase profética, por chegar justamente 
agora) abrange, desde o início de maio, as 177 
associadas do sindicato aeroagrícola. Trata-
se do projeto Mentoria Sindag, que oferece 
consultoria gratuita às empresas, por 27 
profissionais de áreas como planejamento 
estratégico, gestão de custos, coaching e 
outras. Todos com experiência nesse tipo de 
atividade, atuando em consultorias próprias ou 
junto a entidades como o Sebrae. E prestando 
voluntariamente esse apoio ao setor.

As ações seguem ainda pelos próximos meses, 
focando em temas como diagnóstico da 
situação atual da empresa, planejamento de 
longo prazo, sucessão familiar, plano comercial, 
plano de marketing, desenvolvimento de 
pessoas, gestão de custos e outros. Para isso, 
cada um dos consultores recebeu uma lista de 
cinco a sete empresas, com as quais eles estão 
trabalhando.

O roteiro abrange diagnóstico, plano de ação, 
análise dos primeiros resultados e ajustes e 
planejamento a longo prazo. O empresário e 
o seu mentor é que definirão qual plataforma 
usar: se Skype, WhatsApp, Hangouts ou outra. 
Isso porque o uso das ferramentas de internet, 
apesar de em alta nesta crise do coronavírus, 
já estava definido desde o início do projeto 
– também como forma de otimizar tempo e 
recursos. Por conseguinte, com indicativos de 
que essa forma de comunicação deva continuar 
no pós-coronavírus. 

O Mentoria Sindag prevê quatro encontros 

virtuais mensais. O que não quer dizer que 
mentorado e mentor não sigam se falando 
nesse meio tempo – ou após seu término, já 
que se estabelece, acima de tudo, um laço de 
confiança. Além disso, a iniciativa está inserida 
no programa de melhoria contínua da aviação 
agrícola e, pelo Planejamento Estratégico 
elaborado em 2018, a qualificação dos gestores 
segue como meta até 2022. 

Um aperfeiçoamento que segue tanto do ponto 
de vista dos números quanto das pessoas 
e do papel do setor na sociedade. Aliás, por 
“sociedade” entenda-se não só o Brasil, já que, 
se alguém tinha dúvidas até aqui sobre o que 
significa globalização, a pandemia da Covid-19 
esclareceu todas.

Gestão: substantivo elevado ao bem comum

Gabriel Colle

Diretor-Executivo do Sindicato 
nacional das Empresas de Aviação 
Agrícola (Sindag).

Aviação Agrícola 

Foto [divulgação]
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driblando a pandemia: uma das 
maiores redes de pastelarias do 
Brasil se reinventa e lança linha de 
congelados, massas e condimentos 

O objetivo da rede Bangalô dos Pastéis é 
oferecer mais qualidade, sabor e praticidade 
para quem gosta de opções gastronômicas 
diferenciadas para o dia a dia 

A chegada do novo coronavírus ao 
Brasil lançou um desafio extra para as 
empresas do setor da alimentação fora do 
lar. Devido às medidas de prevenção da 
COVID-19, que incluem isolamento social, 

as pessoas trocaram o almoço ou jantar em 
restaurantes por refeições preparadas em 
casa. A mudança desestabilizou milhares de 
empreendimentos ao redor do país, fazendo 
com que empresas do segmento buscassem 
novos conceitos e serviços para superar os 
efeitos da crise.  

Pensando em adaptar sua atuação, 
contornando os obstáculos gerados pela 
pandemia, o Bangalô dos Pastéis, uma das 
principais redes de pastelarias do Brasil, que 
conta com diversas unidades espalhadas 
pelos estados do Paraná e Santa Catarina, 
acaba de lançar sua linha exclusiva de 
congelados, massas e condimentos, que já 

estão à venda em grandes supermercados. 
“Com a chegada da pandemia, que acabou 
destruindo o planejamento anual das 
empresas do setor da alimentação fora do 
lar, fomos obrigados a desenvolver novos 
projetos, conceitos e formas de atuação. Foi 
aí que resolvemos investir fortemente em 
uma linha de congelados e condimentos, 
levando o Bangalô dos Pastéis para a casa 
dos brasileiros”, explica Augusto Pedrotti, 
sócio proprietário da rede Bangalô dos 
Pastéis. 

No portfólio de congelados do Bangalô 
dos Pastéis, o público encontrará sete 
opções de pastéis congelados, prontos 
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para fritar: carne, mussarela, frango com 
queijo, chocolate preto, pizza, camarão e 
palmito. Os pasteis são comercializados em 
embalagens de 550g, com 5 unidades cada. 
“Os pastéis congelados são preparados com 
as mesmas massas e recheios utilizados 
em nossas unidades físicas. Ou seja, é a 
excelência do Bangalô dos Pastéis saindo 
de nossas cozinhas diretamente para a casa 
dos nossos clientes. Nada melhor do que um 
pastel crocante e fresquinho, frito na hora”, 
comenta Augusto. 

Já a linha de massas é composta pela massa 
de pastel tradicional bem crocante, vendida 
em embalagens de 1kg e 2kg; pelas massas 

coloridas nas cores azul e rosa, disponíveis 
em embalagens de 1kg; pela massa de 
chocolate 70% cacau, também encontrada 
em embalagens de 1kg; e a massa de lasanha, 
de rápido cozimento e sabor inconfundível, 
disponíveis em embalagens de 500g. Para 
completar, a indispensável pimenta para 
acompanhar os pasteis salgados. O preparo 
do Bangalô dos Pastéis, sucesso nas lojas 
da rede, é vendido em frascos de 270ml e 
traz uma receita bem familiar, passada de 
geração para geração, com textura e traços 
visíveis de produto caseiro de altíssima 
qualidade. 

“Os produtos das três novas linhas do 

Bangalô dos Pastéis contam com insumos 
de muita qualidade e com toda expertise 
de uma rede com décadas de história no 
mercado gastronômico. Temos certeza de 
que o público irá se surpreender com essas 
novidades, que têm tudo para deixar a 
rotina dos brasileiros muito mais saborosa”, 
completa Augusto Pedrotti. 

Os congelados, massas e condimentos 
do Bangalô dos Pastéis estão disponíveis 
nas grandes redes de supermercado. Mais 
informações no site www.bangalodospateis.
com.br

Pastéis
Bangalô→dos→







“Não adianta querer o primeiro 

lugar se você treina para 

o prêmio de consolação”.

“Se você fecha a porta para os erros, 
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“Não são suas condições, mas sim 

suas decisões que determinam seu destino”.

“Inovar é questionar o que já existe 

e propor algo melhor”.

@thiago.nigro

@ricocomvc

oprimorico

oprimorico

thiago.nigro
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Por Sayo Farias

For real Fotógrafa: Gabriela→Neves

Brand: Silvia→Schaefer

Makeup: Makeup→Flow→Quéli→Moura

Locação: Parador→Estaleiro→Hotel

Direção: Sayo→Farias



efeitos purificantes na pele. Mais 
comumente conhecido como ‘Tea 
Tree’ possui mais de 92 compostos 
diferentes e tem aplicações ilimita-
das. As folhas da árvore de Mela-
leuca eram usadas pelos aborígenes 
da Austrália durante séculos. Eles 
aplicavam as folhas amassadas di-
retamente na pele para promover 
um efeito refrescante. Pode ser 
usada para limpar e purificar a pele 
e unhas promovendo um aspecto 
saudável à pele e refrescar o ar.

Peppermint - óleo puro de hortelã-
-pimenta extraído do seu País de 
origem Estados Unidos. O pepper-
mint permite uma clareza mental, 
expansão e maior produtividade 
nas atividades do dia a dia, incluindo 
pré-treino. Facilita o respirar e ajuda 
você a manter o ritmo durante o dia. 

On Guard - sinergia composta de 
cravo, canela, laranja, eucalipto e ale-
crim, que promove uma alternativa 
natural e segura contra as ameaças 
sazonais e ambientais. Experimente 
difundí-lo no ambiente para purificar 
o ar, ou use-o como um limpador não-
-tóxico de superfícies por sua casa. 
Muito energizante e revigorante, 
fortalecendo o sistema imunológico.

Lavanda - óleo puro extraído da re-
gião da Bulgária, um dos mais popu-
lares com aroma inconfundível e por 
suas propriedades benéficas por 
milhares de anos.  Suas qualidades 
calmantes e relaxantes. Conhecido 
como o óleo da comunicação para 
liberar a angústia e aliviar a ansie-
dade. Em tempos antigos, os egíp-
cios e romanos usavam a Lavanda 
para banhos, relaxamento e como 

Smart&Sassy -  sinergia composta 
por gengibre, canela, peppermint, 
grapefruit e limão siciliano. Este mix 
único promove a aparência de uma 
pele mais lisa e saudável, enquanto 
exala um aroma revigorante. Aju-
da você a sentir-se mais motivado 
antes de suas atividades físicas 
enquanto exala um aroma revigo-
rante.

A melhor forma de utilizar os óleos 
essenciais é consultando um aroma-
terapeuta.

perfume. Adicione de 1 a 3 gotas 
de Lavanda em travesseiros, roupa 
de cama, ou na planta dos pés para 
uma noite de sono restauradora. 

Balance -  Sinergia composta de 6 
substâncias puras. Um dos compo-
nentes o Abeto, era usado por índios 
americanos por motivos espirituais e 
de saúde, e hoje em dia é utilizado 
para trazer harmonia para a mente 
e para o corpo. Outra substância pre-
sente nessa sinergia é o Frankincense 
(olíbano), que promove uma sensação 
de relaxamento no corpo inteiro, re-
duzindo sentimentos de inquietação, 
proporcionando sentimentos de tran-
quilidade e equilíbrio emocional. O 
aroma acolhedor permite uma sensa-
ção de calma, bem-estar, tranquilida-
de e relaxamento.

Melaleuca -  óleo puro extraído 
da Austrália, conhecido por seus 

Uma paixão por 
Aromaterapia 

Conheça o potencial de alguns óleos essenciais

Aromaterapia é um tratamento de 
compostos aromáticos que já existe 
desde 10.000 anos antes de Cristo, 
muito utilizado por civilizações 
antigas. 

As Deusas utilizavam as 
resinas de olíbano e mirra para 
rejuvenescimento, saúde e 
confiança em suas lideranças e 
atratividade.

Em 2008 nasce a empresa DoTerra 
na cidade de Utah, no norte dos 
Estados Unidos, que tem como 
missão pesquisar o País de origem 
das substâncias para extrair o que 
há de mais puro dos óleos essenciais 
para tratamento terapêutico 
natural em todo mundo.

 É notável o quanto essas soluções 
naturais de óleos puros tem 
transformado a harmonia e o bem 
estar individual e nas famílias.

A Du Terra é a única empresa de 
óleos essenciais no Brasil com a 
permissão da Anvisa para a ingestão, 
possui  o selo de certificação CPTG 
para garantir todos os testes de 
grau de pureza com qualidade em 
compartilhar a Técnica patenteada 
Aromatouch, que une a Medicina, 
Aromaterapia e a Massoterapia na 
aplicação de 08 óleos essenciais 
para alinhamento dos meridianos 
em todo o corpo proporcionando 
equilíbrio físico, emocional e mental. 

Fonte: Liege Pedrozo, Publicitária 

e Consultora de Marketing 
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Almado diário de viagens

Mia luce cara

crônica

“em parte/ alguma/ me sinto/ em casa”

Cada um tenta se salvar de alguma 
maneira. Como dizem por aí, quando nada 
acontece é porque talvez tudo já tenha 
acontecido.

Gosto de cartas. Pensando bem, elas 
já nascem isoladas... e permanecem. 
Gosto das histórias humanas que ali são 
contadas, à distância, at home, talvez 
também por essas pessoas que já não 
mais observo pela paisagem da janela 
de um vidro em deslocamento pelos 
diferentes países, onde também não 
posso mais depositar meus pés alegres e 
apaixonados pelo mundo.

Não sei vocês, eu sinto um prazer enorme 
em olhar o urbano e o rural quando faço 
uma viagem de ônibus ou de trem. Olhar 
para fora de mim tendo um recorte que me 
separa e me une daquilo que dificilmente 
poderei tocar em sua totalidade. Olhar um 
alguém caminhando na rua, imaginar se 
gosta de flores, se está indo ao trabalho 
ou se está com problemas em casa... 
Como foi sua infância, quais são suas 
ambições, se faz terapia, se toma bons 
vinhos, se passa fome, se foi violado, se 
gosta de futebol, se tem preconceitos, se 
é bom em matemática, se discute política, 
se é mãe, se está chateado com algo, se 
já machucou alguém, se tem irmãos, se já 
escreveu alguma carta na vida. 

Como eu disse, gosto de cartas pela 
pouca aglomeração que produzem... Por 
conterem uma espera nem sempre bonita 
ou fácil. Talvez angustiante, talvez de 
contrastes e às vezes luminosa. 

“Sei comparsa al portone/In un vestito 
rosso/ per dirmi che sei fuoco/Che 
consuma e riaccende”.  

Você apareceu na porta / De vestido 
vermelho / para me dizer que você é fogo 
/ Que consome e reacende.

Verão de 1946 no Brasil. Giuseppe 
Ungaretti (1888-1970) descreve o 
primeiro encontro que teve com Bruna 
Bianco, uma jovem que se aproxima 
de um dos maiores poetas italianos do 
século 20 para lhe mostrar alguns dos 
poemas por ela escritos. Primeiramente 
influenciado pelo simbolismo da 
França, por Baudelaire e Mallarmé, 
Ungá incorporou os procedimentos da 
vanguarda futurista, tornando-se um 
grande nome da poesia moderna.

Lettere a Bruna, Carta a Bruna. Por 50 
anos as cartas trocadas entre Ungaretti 
e a então advogada aposentada foram 
guardadas em segredo. Uma relação 
traduzida em quase quatrocentas 
correspondências, por um período de 3 
anos, e que durou até as proximidades 
do ano de morte do poeta. Expressão da 
poesia, de vivências pessoais e de mundo, 
das dificuldades do existir, dos feitiços do 
amor, da fome pela linguagem, da beleza 
da prosa, da paisagem brasileira (o poeta 
morou no Brasil de 1937 a 1942, onde foi 
professor de literatura italiana na USP).

Mia luce cara, minha querida luz. Era 
assim que ele gostava de chamá-la. O teu 
antigo, por ter 52 anos a mais que ela, 
era nesse tom que o poeta assinava sua 
Alegria do Naufrágio doce ao imprimir 
sua despedida no isolamento amoroso 
que ambos nutriam.

Em tempos de coronavírus leio mais 
jornais, mais livros, leio letras de músicas, 
leio os espaços da minha casa física e 
espiritual. Leio e escrevo cartas já que 
elas também se distanciam e se isolam 
das mãos de seus remetentes. Algumas 
morrem com o tempo em gavetas ou 
dentro de livros ou ainda no corpo de 
quem as escreve ou de quem as recebe. 
Outras são salvas pra registrar que nada 
é seguro e permanente, mas que pode 
haver sempre uma querida luz a acalmar 
lamentos.

AFAni 
CArlA  bAruFFi
Jornalista e Mestre 
em Letras
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Eu sou a Jovania Perera, e 
gosto de ser chamada de Jô. Sou 
tapejarense e mãe do Francisco. 
Empreendedora neste município, 
a cada dia me sinto mais 
realizada em minha vida pessoal 
e profissional. Eu amo minha 
profissão, são 23 anos atuando 
no mercado de trabalho e há 8 
anos como sócia fundadora do 
Escritório CDJ Contabilidade e 
Serviços. Sou formada em Técnica 
em Administração pela FAT, com 
especialização na área de RH. 
Sou de personalidade forte, e 
sempre vou em busca do que 
acredito. Honro o que aprendi 
com meus pais, que a honestidade 
que levo comigo será para a 
eternidade. Procuro sempre dar 
o meu melhor, e por estar em 
constante aprendizado acredito 
que estamos aqui para sermos 

melhores, aprendermos um com o 
outro. A maturidade me permitiu 
aprender muito principalmente 
no meu lado espiritual, sou feliz 
e grata por tudo o que Deus me 
permitiu nesta vida. Tenho espírito 
empreendedor e de liderança, com 
minha equipe gosto de “pegar 
junto” e acredito que o líder faz 
acontecer inspirando e motivando 
os que estão a sua volta.

Meu nome é Daniela Kologeski, 
sou porto-alegrense de 
nascimento porém escolhi 
Tapejara como minha cidade para 
viver e trabalhar. Sou Contadora, 
empresária, empreendedora 
e mãe de dois filhos, Arthur 
e Gustavo, e avó da Pietra. 
Atuo na área contábil há 29 
anos, sou formada em Ciências 
Contábeis pela ULBRA, técnica 
em Contabilidade pela ACM com 

especialização na área tributária. 
Há 8 anos atuo como sócia 
fundadora do Escritório CDJ 
Contabilidade e Serviços. Adoro 
viajar conhecer novas culturas 
(há pouco estive na Europa). Sou 
apaixonada pela vida e acredito 
que independentemente da 
idade devemos aprender sempre, 
afinal somos eternos aprendizes.  
Dedicada à profissão que escolhi, 
sempre que posso me reinvento, 
procurando novas formas de me 
relacionar com meus colegas e 
amigos, oferecendo aos nossos 
clientes o que de melhor acontece 
no mundo dos negócios.  Sou 
pessoa de muita criatividade e um 
espírito empreendedor. Valorizo – 
e isso é uma qualidade que prezo 
- as pessoas, as amizades, e os 
aprendizados que obtemos ao 
longo da caminhada.  

O Escritório CDJ é a nossa casa, 
sociedade na qual investimos em 
um sonho empreendedor que deu 
certo. Somos gratas aos incansáveis 
colaboradores do escritório, aos 
clientes e amigos. Nossa empresa 
cresce em conjunto, onde as 
vitórias são de todos. Prezamos o 
ser humano por serem portadores 
de inúmeros sentimentos nobres, 
cada um com seus sonhos, objetivos 
diferentes e buscando sempre a 
felicidade pessoal e profissional.

Por acreditarmos e buscarmos ser 
mulheres ativas na comunidade, 
além do escritório, participamos 
ativamente com trabalhos 
voluntários e isso é um ponto 

forte da nossa personalidade, 
como exemplo, atualmente o 
escritório presta serviço gratuito 
de contabilidade aos Bombeiros 
Voluntários de Tapejara

A oportunidade em poder pertencer 
a esta cidade empreendedora é 
uma honra, onde as mulheres se 
destacam e têm como qualidade 
serem participativas e ativas. 
Diariamente estamos construindo 
uma linda história, atuando com os 
nossos serviços de contabilidade, 
consultoria e assessoria, tanto 
contábil como financeira. 
Atendemos várias famílias e 
empresas e também pessoas físicas 
e jurídicas.

Estaremos juntos nas próximas 
edições, e esperamos compartilhar 
com vocês nossos conhecimentos 
e experiências. Vocês fazem parte 
de nossa história de sucesso e 
realização.

Finalizamos nossa apresentação 
deixando uma citação de Augusto 
Cury da qual gostamos muito.

“Retome alguns caminhos, 
abra novos atalhos e aprenda 
a mais básica e legítima lição 
do treinamento da emoção, 
recomeçar tudo de novo quantas 
vezes forem necessárias. Nunca 
seja passivo em qualquer situação 
que estiver. Sonhe em ser feliz, 
persista em ser feliz. “

Não espere dias melhores 
transforme seus dias ruins!

CRC/RS

Contabilidade



psiquiatria 
da alma

O planeta vive um momento de desconstrução. 
Onde um desconhecido invisível bate a nossa 
porta e pede passagem para nos alertar. Nada 
é garantido e seguro na vida. A única seguran-
ça que existe é que tudo muda, e aceitar isso 
parte da coragem de perceber a vulnerabilidade 
do ser humano diante de fatos dos quais não 
possui controle algum.

Provavelmente você vivia buscando se sentir 
seguro, garantindo sua fonte de sustento, tra-
balhando cada vez mais, consumindo e acumu-
lando coisas, para que nada ameaçasse a sua 
sobrevivência. E assim o tempo foi passando, a 
coragem deu lugar ao medo, a paz interior foi 
invadida pela ansiedade e o ser forte pela ne-
gação da própria fragilidade, tão rejeitada pelo 
orgulho e a vaidade.

Todos os medos que os seres humanos sentem 
possuem duas raízes bem definidas: o apego e 
a ignorância. 

O apego nos torna vulneráveis porque implica 
fixar nossa mente, emoções e o desejo em algo 
externo. Naturalmente, isso envolve uma pri-
meira forma de medo: perder aquilo a que es-
tamos apegados.

A ignorância, por outro lado, nos submerge em 
um estado de incerteza e dúvida que facilita o 
aparecimento do medo. A incapacidade de reco-
nhecer o risco ou o perigo de maneira precisa e 
de entender qual é o caminho para enfrentá-lo, 
leva a nos sentirmos invadidos pela inseguran-
ça e pelo medo. 

Analise as raízes dos medos no ser humano e 
ressignifique o que representam em sua vida:

1) Conservar a vida: O medo mais básico do ser 
humano é o de perder a vida. Este medo equiva-
le ao medo da morte. No entanto, a morte não 
é apenas a conclusão total de nossas funções 
orgânicas. Por exemplo, você pode perder ha-
bilidades, a juventude, o funcionamento normal 
do organismo ou a autoimagem. A vida segue 
o fluxo da impermanência, tudo muda o tempo 
todo e a morte não é o fim de tudo quando você 
compreende que é um espírito vivendo uma ex-
periência como humano.

2) Perder o EU: O medo da perda do eu tam-
bém é o que pode ser chamado de medo da 
mudança. Chegamos a acreditar que somos o 
que estamos acostumados a ser, as atividades 
que desenvolvemos, os espaços que ocupa-
mos. Ficamos tão acostumados a nos ver des-
ta maneira, que sentimos medo se o contexto 
muda e nos expõe às novidades. Então, surge o 
medo de perder o eu, de não saber o que fazer 
ou como agir. Se deseja mudança, precisa estar 
disposto a deixar pra trás aquilo que não pode 
continuar. O novo só entra quando damos espa-
ço para o velho sair.

3)Medo do sofrimento: Chamamos de sofrimen-
to tudo aquilo que causa um desgaste extremo 
do sistema nervoso, produzindo um sentimento 
desagradável e agonizante. Envolve deficiên-
cias, limitações e frustrações ou desejos insatis-
feitos. O sofrimento é um fenômeno que está na 

mente. Cada pessoa dá um significado positivo 
ou negativo às experiências que vive. Quando 
nos colocamos em uma perspectiva na qual 
tudo o que nos acontece é uma oportunidade 
de evoluir, o medo de sofrer desaparece. Trata-
-se de ver a dor física ou emocional como algo 
passageiro que nos ajuda a evoluir. Acolha seu 
medo, sem reprimi-lo. 

O medo sempre nos trás uma lição. E quando 
vai embora, abre passagem para o novo, aqui-
lo nunca visitado antes, dentro do mais pro-
fundo do seu ser. Pessoas que não imaginava 
por perto, situações inusitadas, uma sensação 
de estranheza que proporciona o conforto por 
viver uma experiência antes não permitida ou 
desacreditada.

Finalmente as mudanças chegam, acontecem 
no espaço fora do controle, dentro do desco-
nhecido, rodeado de novas ideias e percepções 
antes vistas com lentes reduzidas e que agora 
se expandem na sua vida, pois já existiam, ape-
nas estavam pedindo passagem atrás daquele 
medo que virou coragem. 

Ricardo Frota 

CEO da Startup Médicos da Alma
Médico pós graduado em psiquiatria e 
medicina da dor Terapeuta do Instituto 
Gente- Roberto Shinyashiki Comunicador 
digital e de palco.

A coragem de ser vulnerável



Estamos vivendo tempos de grandes 
mudanças que nos coloca de forma 
intensa diante de um dilema que 
está intrínseco a nossa espécie: a 
necessidade de pertencer; seja a ideias, 
grupos e lideranças. 

Somos da espécie humana, a única com 
a capacidade de se auto-observar, o que 
nos leva a uma autoconsciência. Perceba 
que nesta auto-observação podemos 
adquirir a habilidade de identificar o 
que é da nossa natureza pessoal e o 
que não é. Os conteúdos que estamos 
cultivando em nós diariamente, porém 
foram captados de algum meio externo.

Faça o seguinte exercício: veja seus 
pensamentos, sentimentos e emoções 
como vagões de uma roda gigante que 
giram em torno de você. Analise o que 
tem dentro dos vagões. São diversos 
tipos de pensamentos, sentimentos e 
emoções... Você não é nada disso. Você 
é o ser que observa.

Como observadores, podemos nos 
dar conta da qualidade dos conteúdos 
que nos rodeiam. Eles nos movem 
diariamente a realizar nossas ações no 
mundo. Com a função autônoma da 
nossa espécie, somos conduzidos na 
maior parte do tempo a simplesmente 
repetir as mesmas ações, mesmo que 
muitas delas não façam mais sentido no 
momento presente. 

Os pensamentos formam crenças e 
atrelado a isto está a biologia da crença, 
a qual nos faz pensar que ao mudarmos 
crenças as quais herdamos juntamente 

com as memórias genéticas, iremos 
perder o direito de pertencer. Isto é 
inconsciente e nos influencia em vários 
aspectos sem muitas vezes nos darmos 
conta, o que nos faz levar adiante até 
mesmo os medos, traumas e dores.

Para curar este dilema, a prática de 
meditação é muito importante, pois ao 
obtermos a clareza das complicações 
advindas das ações repetidas de modo 
automático, criamos a possibilidade de 
revisar nosso raciocínio, ressignificar 
as memórias em nós, reorganizar 
nossas relações, compreendendo que 
a partir desta postura mais atenta na 
vida, seremos capazes de harmonizar 
os aspectos na nossa convivência, 
respeitando a dor do outro e ao mesmo 
tempo com sensibilidade, utilizarmos 
do nosso intelecto para fortalecer os 
valores morais que cultivam a paz. 
O entendimento de como as Leis 
Sistêmicas influenciam nossas relações 
é igualmente importante.

Sinto que os novos tempos nos chamam 
para um diálogo interno alternado 
com o silêncio meditativo, tornando 
nossas conversas de grupo o motor de 
elevação da nossa energia e consciência 
individual e por conseqüência a  coletiva.

Em qual vagão da roda gigante de 
pensamentos você tem embarcado nos 
últimos dias?

Vamos meditar!

Namastê

Jê 

Pertencer 
ou Mudar?

corpo, mente e alma

Jesana Neves Eugênio

Professora de Yoga há 15 anos 
com formações livres e formação 
em Docência do Ensino Superior 
em Yoga. Terapeuta Ayurvédica e 
Reikiana. Aprofundou os estudos 
sobre o desenvolvimento 
humano no curso Ciência do 
Início da Vida. Aplica estes 
ensinamentos milenares aliados 
a visão da Nova Biologia e 
Física Quântica tambêm para 
casais e gestantes como Doula. 
Consteladora Sistêmica Familiar 
no atendimento Individual com 
bonecos presencial ou online e no 
atendimento em grupo.
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valorizando ideias de empreendedoris-
mo, Business e inovação, a Perfil criou 
o “Perfil Jovens inspiradores”. espaço 
dedicado a jovens empreendedores que 
inspiram através dos seus cases de su-
cesso.  

Há mais de cinco anos a InfoCell, uma 
empresa especializada em conserto de 
telefones e tablets, traz aos clientes uma 
forma diferenciada de atuar no seguimento. 
Empresa formada pelos sócios Daiane 
Vinhaga Garlet e Diones Scariott. 

início infoCell.
Vários fatores contribuíram para o início da 
InfoCell. O gostar de tecnologia, a curiosidade 
em saber como um objeto tão pequeno pode 
fazer algo tão impressionante. Tudo começou 
no ano de 2012, percebendo que os telefones 
se tornaram uma peça indispensável para as 
pessoas e consequentemente a necessidade 
de manter esses aparelhos em bom estado, 
além disso, havia demanda no mercado, 
não existia nenhuma assistência na cidade e 
região. 

Buscar a inovação era o nosso objetivo. 
Então, começamos a pesquisa atrás do 
conhecimento, a busca por escolas que 
poderiam nos ensinar sobre essa tecnologia 
e como consertar, após muito estudo, 
dedicação e amor, começamos os consertos 
em casa, os trabalhos eram feitos para 
amigos e algumas lojas parceiras, nas horas 
vagas. 

Com o passar do tempo essa demanda 
cresceu muito e no ano de 2015 foi inaugurado 
à primeira loja, com laboratório moderno e 
técnicos com uma vasta experiência.

Quais os produtos e serviços prestados 
na empresa?
Dispomos de uma vasta linha de acessórios, 
capas, películas, fones de ouvido, suportes 
para telefone e tablet, carregadores, 
carregadores portáteis, cabos, pulseiras 
whatch. Todos os nossos produtos são 
direcionados para telefones.

Os serviços prestados são: troca de tela, 
display, frontal completa, conector de 
carga, alto falante, microfone, reparação de 
software, conserto e troca de placa.

E no ano de 2019 começamos com a venda de 
toda a linha de produtos xiaomi.

Os consertos em aparelhos telefônicos tem 
ganhado destaque no cenário nacional, e hoje 
os clientes buscam por qualidade e confiança 
nos serviços prestados.

os diferenciais da empresa.
Priorizamos muito pela qualidade nos 
serviços prestados, e as peças adquiridas são  
originais e com garantia. Investimos muito 
em nosso laboratório para oferecer maior 
segurança e agilidade nos serviços prestados. 
Nossos técnicos são qualificados, buscamos 
nos aperfeiçoar constantemente, somos 
especializados para realizar o conserto de 
todos os tipos e marcas de aparelhos.

Buscamos trabalhar com produtos que 
se destacam pela qualidade e produtos 
originais.

Agilidade no conserto, pois o telefone tornou-
se uma ferramenta indispensável para todos, 
seja para uso pessoal ou profissional.

Excelência no atendimento, para nós, o 
atendimento é fundamental.

Recentemente a empresa abriu sua 
primeira filial. À que vocês atribuem o 
crescimento nestes 5 anos da marca?
Sempre tivemos a ideia de abrir mais lojas, 
mas isso é um processo que exige muito 
planejamento. Sentimos a necessidade em 
ter mais um ponto de atendimento, para 
conseguir suprir toda a demanda. 

Acreditamos que o comprometimento com 
o cliente e os serviços prestados, foram os 
fatores fundamentais para esse crescimento.

Com o avanço da tecnologia digital, 
o uso de telefones, tablets e outros 
aparelhos ganharam uma proporção 
gigantesca no mundo. Como a infoCell 
busca se atualizar neste mercado de 
constante ascensão e inovação?
Essa é uma das partes mais difíceis da nossa 
profissão, pois muitas vezes a descoberta 
das soluções demora, devido a constante 
evolução da tecnologia, e o lançamento de 
modelos novos em curto tempo.

Porém as próprias marcas desenvolvem 
cursos, informando sobre as suas novas 
tecnologias e possíveis soluções.

Procuramos estar sempre atualizados, seja 
através de cursos presenciais ou on-line.



51REVISTAPERFIL [junho2020]

Como é empreender nos dias atuais?
Empreender hoje exige muitas competências e 
habilidades, para conhecer o mercado em que 
se está inserido.

Planejar cada detalhe e saber exatamente 
aonde quer chegar, identificar as oportunidades 
e transforma-las em um negócio lucrativo.

É um desafio diário, mas é gratificante.

Para quem almeja se tornar 
empreendedor(a), quais as dicas, pontos 
fundamentais que ajudaram na caminha-
da do sucesso da infoCell?
Podemos relatar muito sobre o que passamos 
para chegar até aqui, porém destacamos os 
principais pontos:

- Planeje! Todo negócio precisa de planejamento, 
objetivos e metas.

- Monitoramento! Toda empresa precisa ser 
controlada, é uma atitude necessária para 

quem deseja crescer de forma planejada.

- Liderança! Seja líder, motive sua equipe, dê o 
melhor de si, seja o exemplo a ser seguido por 
seus liderados.

- E por fim, não desista! Se for o que realmente 
almeja, vai em frente, estude, existe muitos 
empecilhos que vão fazer você pensar em 
desistir, mas enfrente todos, com muita garra 
e força.

Finalizamos com esta frase:

“Cada sonho que você deixa pra trás, é um 
pedaço do seu futuro que deixa de existir.”

Steve Jobs
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beauty

ana.wildner

anawildner_academy

Isso pelo fato de não ter uma mentalidade 
pronta, e não ter conhecimento suficiente 
para administrar.

Quando alguém se torna autônomo, está 
escolhendo assumir as consequências de 
suas atitudes dali pra frente e isso pode ser 
assustador, mas é a coisa mais linda que 
existe!

Nem todos estão prontos para assumir suas 
broncas e por isso acabam desistindo. 

Mas quem entende a responsabilidade, as 
oportunidades e os benefícios de trabalhar 
no ramo, constrói uma bela carreira.

Minha dica para quem quer entrar para 
esse mundo, é que estude para aprender a 
fazer clientes, saber cobrar pelo serviço e 
administrar seu dinheiro.

Estudar as técnicas e estar atualizado sobre 
os procedimentos é importante, mas se você 
não souber administrar seus clientes e seu 
dinheiro, todo o conhecimento de técnicas 
será inútil.

Quem entra para trabalhar no universo da 
beleza geralmente busca liberdade, maiores 
ganhos e trabalhar com o que ama.

Isso é possível, mas depende de alguns 
fatores.

Eu como profissional, professora e 
empreendedora na área da beleza,  posso 
dizer que já estive em todos os lados e pude 
experimentar o que é aprender uma nova 
profissão do zero. Trabalhar dentro de um 
salão como colaboradora, ministrar cursos, 
realizar atendimentos em meu próprio salão 
e gerenciar uma grande equipe.

Ter vivido todas essas experiências foi 
fundamental para um bom gerenciamento, 
pois assim foi possível me colocar de verdade 
no lugar das outras pessoas e saber como 
lidar em situações difíceis.

Muitos profissionais que entram para o ramo 
da beleza acabam se frustrando e desistindo 
da profissão por não saber gerenciar seu 
negócio. Gastam tudo o que ganham e 
acabam ficando sem dinheiro para comprar 
material de atendimento ou até a própria 
passagem de ônibus.

Ana Wildner

Quem te viu, quem te vê [quem disse, berenice?]: 
Conheça as novas embalagens e fórmulas 
veganas dos clássicos batons da marca
Portfólio renovado, vegano, com seleção de cores baseada em tecnologia 
de ponta da ferramenta Watson, da IBM. Uma ótima opção de presente 
para o dia dos namorados.

Siga-nos:            www.quemdisseberenice.com.br               quemdisseberenice 

O encanto do mundo da beleza
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“ História Do Amor”
A pousada Cantos e Encantos, nasceu do sonho 
de uma família que sempre gostou de hospedar 
e servir com carinho os amigos e seus familia-
res.

Adriane vive a paixão aos detalhes, criando am-
bientes com decorações exclusivas. Marcelo iden-
tifica-se com a beleza da natureza, o espetáculo 
das quatro estações e o valor da tranquilidade. 

“Juntos, criamos um recanto realizando nossos 
sonhos. Uma pousada na Montanha que Encanta 
imediatamente, longe da rotina cotidiana e muito 
perto da Natureza. A intenção: dar Alma às coisas.

Criamos uma Proposta diferenciada; definida pelo 
privado, pelo discreto e pelo generoso. Proporcio-
nando um ambiente harmonioso, calmo, contente 
e coerente.

Viver a Cantos e Encantos significa arriscar uma 
ruptura no estilo com o convencional. A atmosfe-
ra têm um valor consciente para nós.

“As coisas boas demoram” - é assim que sempre 
foi, e é assim para nós hoje. Neste momento de 
“correria”, não queremos ser arrastados pelo 
fluxo do “superior-rápido-melhor”, mas viver 
nosso próprio conceito. Levamos muito tempo 
para desenvolver nosso Conceito, planejando 
com cuidado... escutando atentamente os nos-
sos hóspedes”...

Somos “selfmade”. Construímos tudo o que nos 
rodeia, até mesmo a nossa proposta. A conquis-
ta de novos hóspedes é uma satisfação. Porque 

as pessoas certas nos encontraram no momen-
to certo - sejam hóspedes, funcionários ou par-
ceiros - e que essas pessoas desenvolveram um 
senso dos nossos valores. Que eles se encaixam 
e tornam nossa vida tão singular, bela e rica em 
sua natureza, seu trabalho e sua inspiração. Agra-
decemos do fundo dos nossos corações: VALOR 
“GRATIDÃO”.

À medida que o mundo muda mais e mais rápido, 
queremos ser um lugar com seu próprio poder e 
sua própria aura. “Difícil de encontrar, difícil de es-
quecer” - é assim que a Cantos e Encantos quer 
ser lembrada.

Em nossa Pousada o hóspede é acolhido por nós 
proprietários, nossa filha e um colaborador; so-
mos uma equipe enxuta para garantir a qualida-
de dos serviços e atendimento. Queremos que 
cada um sinta-se realmente em casa e tenha 
sua estada transformada em uma agradável 
vivência.

Seis suítes Charmosas, Românticas, delicada-
mente decoradas com peças feitas na própria 
pousada, valorizando trabalhos manuais da 
própria família  e trabalhos artesanais feitos 
por pessoas da cidade.

O café da manhã Gourmet servido de 8h30 às 
11hs é preparado exclusivamente por nós pro-
prietários.

Todos os dias surpreendemos nossos hóspedes 
com um novo cardápio, oferecendo uma expe-
riência de sabores a cada dia. Em nosso cardá-
pio apresentamos produtos locais e regionais, 

valorizando a cultura local, bem como incenti-
vando ao desenvolvimento da economia. Além 
dos sabores no café da manhã o hóspede pode 
degustar de uma água de nascente da própria 
propriedade, chás orgânicos e no verão algumas 
frutas orgânicas do jardim.

Para que o hóspede usufrua da região da me-
lhor forma possível, orientamos individualmente 
para os passeios e gastronomia de acordo com o 
interesse do casal e das condições climáticas; dei-
xando o hóspede com vontade retornar a Serra e 
multiplicar a sua experiência com seus familiares 
e amigos.

A Pousada Cantos e Encantos, pequena e intimis-
ta, localiza-se a 1511 mts acima do nível do mar, 
uma localização privilegiada em meio a monta-
nhas e uma  natureza exuberante repleta de flo-
restas de araucárias e xaxins.

No inverno devido a altitude  temos possibilida-
des de neve e no verão oferecemos noites agra-
dáveis sem necessidade de ar condicionado, 
temperaturas a noite que variam de 10 a 18°. 
Criamos 10000m² de jardins feitos com carinho 
para nosso hóspede desconectar do seu dia a 
dia. Para cada suíte um recanto no jardim.

A Pousada foi construída em 2011 e inaugurada 
em 2012. Transformamos um campo de pasta-
gem através do reflorestamento contínuo em 
um lindo jardim; cultivando flores antigas que 
remetem nossos hóspedes a boas lembranças 
da infância, como as margaridas, a calêndula, a 
zínia, as rosas, a tagete, as azaleias, o cosmus, 
as hortênsias...

Wyndham
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Além de belas flores e árvores, te-
mos chás e frutas orgânicas que 
nossos hóspedes podem colher 
quando retornam de seus pas-
seios. A construção do complexo 
predial e jardins foi idealizada por 
nós proprietários e cada ano sur-
preendemos nossos hóspedes que 
retornam com mais conforto nas 
suítes, no jardim ou em nosso café 
da Manhã.

Cinco de nossas suítes tem o mes-
mo padrão de conforto; utilizamos 

muito vidro com vista para a natureza, luz 
suave e natural e espaços abertos e acolhe-
dores, para que o hóspede se sinta integrado 
a esta bela fauna e flora que a região possui. 
Em frente a grande janela oferecemos con-
fortáveis poltronas para a contemplação das 
montanhas, ao lado uma lareira para o aque-
cimento no inverno. Nossas acomodações são 
confortáveis e de alta qualidade que convi-
dam você para relaxar e desacelerar.

No verão roupas de cama de algodão com De-
sign exclusivo criado por nós, para o inverno 
enxoval de Plush e lençol térmico, coberta de 
pena de pluma de ganso, toalha Banhão 100% 
algodão (gr.500), em dias frios os banheiros 
são aquecidos com piso aquecido. No banhei-
ro Ducha com aquecimento a gás e secador de 
cabelo.

A Sexta suíte, tem um padrão superior inau-
gurada recentemente para que nosso hóspe-
de celebre momentos únicos, através de uma 
vivência de conforto, delicadeza, romantismo 
e charme. Além do conforto acima citado das 
demais suítes, esta possui banheira de hidro-
massagem dupla com cromoterapia, banheiro 
com ambientes separados com pia dupla, chu-
veiro duplo com jardim interno, piso e deck da 
banheira calefados nos dias frios, roupão, fri-
gobar, cafeteira Nespresso, Chaleira Elétrica, 
vista panorâmica para as montanhas, a roupa 
de cama é de linho...

Venha desfrutar e passar momentos únicos na 
nossa companhia!

Te esperamos!

Abraços, Adriane e Marcelo
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SC 110 KM 391 Urubici – SC / Brasil

(49) 3512-7346 / (49) 99146-2180 

pousadacantosencantos

 contato@pousadacantoseencantos.com

pousadacantosencantos
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A Maisnova está com você em todos os momentos, seja no trabalho, 

no happy hour, na música daquela balada que vocês dois curtiram juntos, 

onde vocês trocaram olhares pela primeira vez. 

Da música que embalou aquele dia especial ao tema que vocês 

ouviram no dia do sim, a Maisnova está sempre embalando os 

seus momentos mais marcantes.

Você curte estar junto. Você curte música boa. Você curte a Maisnova.

Baixe o aplicativo e 
ouça nossa rádio

A maior rede de rádios FM do Rio Grande do Sul

MAISNOVA PASSO FUNDO 90.1 | comercialmaisnova@gmail.com | 54 3046.0004
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Como assim?
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Como combater a velhofobia dentro e 
fora de casa

Alguns leitores me escreveram: “Mirian, por que você 
usa a palavra velhofobia? Não seria melhor ageismo, 
idadismo, gerontofobia?”

A resposta é simples: pelo mesmo motivo que não falo 
idoso, terceira idade, melhor idade etc. Meus amigos 
nonagenários preferem a palavra velho. E ainda gostam 
quando digo amorosamente que eles são os “meus 
velhos”.

“Sou velho mesmo, qual é o problema?”

Mudar a palavra não acaba a situação de violência, 
discriminação e preconceito que os mais velhos sofrem 
diariamente.

Você sabia que a maior parte da violência contra os 
velhos ocorre dentro de casa (85,6%)? E que os principais 
agressores são os filhos (52,9%) e netos (7,8%)? 
Violência física, psicológica, verbal, abuso financeiro, 
negligência, maus tratos, xingamentos fazem parte 

da vida dos velhos bem antes da pandemia. Existem leis 
contra o feminicídio e infanticídio que acontecem dentro 
de casa. Não estaria ocorrendo também um verdadeiro 
“velhocídio”?

Precisamos romper com a conspiração do silêncio que 
cerca a velhice, como defendia Simone de Beauvoir:

“Paremos de trapacear: o sentido de nossa vida está em 
questão no futuro que nos espera. Não sabemos quem 
somos, se ignorarmos quem seremos: aquele velho, 
aquela velha, reconheçamo-nos neles. Isso é necessário, se 
quisermos assumir na totalidade nossa condição humana. 
Para começar, não aceitaremos mais com indiferença a 
infelicidade da idade avançada, mas sentiremos que é 
algo que nos diz respeito. Somos nós os interessados”.

Somos nós os principais interessados em uma 
transformação radical dessa realidade, seja qual for a 
nossa idade cronológica. Cada um de nós, mesmo os mais 
jovens, deveria se reconhecer no velho que é hoje ou no 
velho que será amanhã: velho não é o outro, velho sou eu.

O que você está fazendo para combater a velhofobia? 
Como você está protegendo e cuidando dos seus velhos?

Antropóloga, escritora 
e professora da 
Universidade Federal 
do Rio de Janeiro.

Mirian Goldenberg 

Compreender, respeitar
e amar os nossos velhos
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O foda-se!
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Com a missão de conectar e potencializar o 
universo maravilhoso que existe em você, 
por meio de um método unificado e exclusivo. 
Levando assim, os conceitos transformadores 
da física quântica, aplicando de forma prática, 
todas as leis para melhores resultados em 
sua vida, Fernanda Ramos conhecida como 
Fe Conecta, nos concedeu uma entrevista 
falando sobre sua carreira e atuação junto ao 
Instituto Resultados Quânticos.

sua formação?
Formada em Ciências da Saúde- Fisioterapia 
pela UNESA. Cursei Nutrição pela UNIP, 
Especialização em Saúde Mental, Coaching e 
Liderança, Física Quântica. 

Por mais de 20 anos de teatro e cinema 
e formações na aérea, levando a estudos 
profundos da arte com a ciência. Cursei mais 
de 25 cursos nas áreas de coaching, PNL e 
Mecânica Quântica.  Com formação com os 
maiores mestres na área, como Bob Proctor, 
THarv Eker, Jack Canfield, Joe Vitale, Doug 
Nelson, Deepak Chopra, Alex Mandossion, 
Monty Roberts, Eduardo Moreira, 
Marjean Holden, Wallace Lima. Treinadora 
internacional certificada pelo Blair Signer, 
referência mundial. 

Também, os cursos do Hooponopono, Pranic 
healing, Mesa Cristalina, Feng Shui.

Trabalhei por mais de 7 anos em clínicas e 
hospitais, aplicando métodos diferenciados 

na saúde mental. Fiz parte do projeto “saúde 
mental nas escolas” voltado para crianças e 
adolescentes com diagnósticos de TDAH e 
Dislexia. Autora do Livro: Sucesso com TDAH.

Trabalhei e atuei com grandes palestrantes 
motivacionais e treinadores do mundo, como 
Nick Vujic, Doug Nelson e The Hay Foundation.

Como surgiu o instituto Resultados 
Quânticos?
Após um grande mergulho interno e inúmeras 
experiências e “milagres” que presenciei 
na minha vida com a Mecânica Quântica 

e Espiritualidade, surgiu a Resultados 
Quânticos. 

Durante toda a minha jornada até a Resultados 
Quânticos (RQ) procurei por algo que pudesse 
ligar os pontos de tudo que vivi e conheci, 
aos diversos mundos e “tribos” dentro desse 
mundo que vivemos. Um lugar que pudesse 
conectar todos os mundos de alguma forma 
e que tivesse experiências diversas para gerar 
conexão entre todos. “De gregos a troianos, 
fadas e gigantes, Nerds e a galera do fundão...” 
(risos). Um lugar de encontro para todas as 
“tribos” e para quem deseja encontrar a sua, 
com uma linguagem clara, leve e de fácil 

Infinitas possibilidades 
podem ser criadas

O que você 
deseja co-criar 
na sua vida?

entrevista
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entendimento para todos. E que pudesse 
despertar o melhor de cada um, despertar o 
amor e principalmente, um lugar seguro para 
acolher e tratar a dor de outra forma. Que 
despertasse a paixão e contentamento pelo 
caminho e pelos processos também e não 
apenas pelos resultados finais. 

Um lugar para despertar novamente um 
olhar para as coisas simples e beleza da 
vida, através de uma Força Maior e o Campo 
Invisível de infinitas possibilidades.

Assim nasceu a RQ- Resultados Quânticos.

Após essa visão e sensação que tive anos 
atrás, através das minhas experiências do 
mundo interno e externo. 

Resultados Quânticos é um portal com 
infinitas possibilidades. 

Qual sua atuação e serviços oferecidos? 
Hoje, estou como facilitadora e treinadora 

quântica. Atuo ministrando cursos de 
formação de Mentores Quânticos e 
facilitadores. 

Atuo também com estratégias de vida e 
corporativo. Despertando um novo olhar 
tanto nas empresas, quanto para vida pessoal. 
Tudo está conectado. 

Atendimentos individuais e mentorias para 
relacionamentos em geral para harmonizar o 
ambiente em que se encontra. 

Atendimentos específicos para pessoas e 
familiares com o diagnóstico de TDAH, DDA E 
DISLEXIA.

Como está constituído o instituto? 
Um lindo time multidisciplinar, com MEDICOS, 
PSICOLOGOS, TERAPEUTAS HOLISTICOS E 
FACILITADORES. Profissionais especialistas 
em ferramentas profundas para despertar, 
tratar, acolher cada um por completo. Um 
olhar diferenciado para o SER HUMANO. 

feconecta feconecta

resultadosquanticos.com.br 



O presidente da Câmara de Vereadores, Volmir 
Danelli, a convite dos vereadores Altamir Galvão 
Waltrich e Valdomiro Venancio, estiveram 
conferindo algumas obras que estão em 
andamento no Município de Tapejara, na última 
semana.

Inicialmente estiveram na Escola Municipal 
Catarina de Bastiani, no Bairro Treze de Maio, 
a qual está recebendo melhorias na estrutura. 
Também visitaram ruas que estão recebendo 
calçamento de paralelepípedos e as obras do 
novo Cras, no Loteamento Real I.

No Bairro São Paulo, conferiram os calçamentos 
no Loteamento Cohasa. Ainda, visitaram as obras 
da nova sede da Apae e o trevo da Perimetral, 
próximo ao CTG Manoel Teixeira.

O presidente Volmir agradeceu o convite para a 
realização destas visitas. “É nosso dever fiscalizar 
as obras do município onde há investimentos 
de dinheiro público. Com certeza foi uma tarde 
muito produtiva e me coloco a disposição dos 
demais vereadores que quiserem conferir as 
obras para que nos solicitem novas visitas”, falou 
Danelli.

Vereadores conferem obras do Município de Tapejara
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Os tratamentos ortodônticos podem ser 
realizados com diferentes tipos de aparelhos, o 
mais comum e o primeiro aparelho lançado foi o 
de metal e vem sendo utilizado até hoje. Devido a 
grande exigência e busca pela estética, ao longo do 
tempo foram surgindo novas opções de aparelhos 
como: os aparelhos estéticos de porcelana e os 
mais recentes que são os alinhadores (placas de 
acetado transparente).

Nos aparelhos de metais, (Figura 1) os braquetes 
são confeccionados de aço inox, sua principal 
vantagem é por ter seu custo beneficio bom, 
são resistentes e tem indicação na maioria 
dos tratamentos, porém sua desvantagem é a 
estética. 

Nos aparelhos estéticos de porcelana os 
braquetes são confeccionados em dois tipos: 

de porcelana (Figura 2) e de safira (Figura 3) a 
principal diferença entre eles é que o de safira é 
mais estético e possui um maior custo comparado 
com o de porcelana. Agora se compararmos os 
braquetes de porcelana e safira com os braquetes 
de metais a principal vantagem é a estética, 
porém suas desvantagens são: um custo maior, 
resistência inferior (descolam mais fácil do dente) 
e certa limitação aos tratamentos, pois quando 
temos dentes muitos apinhados (tortos) eles 
apresentam maior dificuldade para o alinhamento 
dos dentes. 

Os alinhadores (figura 4 e 5) são placas de acetato 
confeccionadas individualmente, removíveis e 
transparentes, suas principais vantagens aos 
aparelhos fixos é sua estética, são praticamente 
invisíveis e devem ser removidas na hora da 

alimentação proporcionando um maior conforto, 
higienização, praticidade e rapidez no tratamento, 
porém tem um custo maior e também possui certa 
limitação aos tratamentos quando comparado 
aos aparelhos fixos.  

Lembrando que, para obter um tratamento 
apropriado, o tipo de aparelho deve ser 
recomendado por um ortodontista, para que 
realize um bom diagnóstico e um planejamento 
correto, indicando assim o aparelho mais 
adequado para cada caso e proporcionando um 
resultado satisfatório.

Salzano da Cunha n° 447 - Centro 
-Sananduva, Rio Grande do Sul

Coronel Lolico, n° 384 -  Centro
Tapejara, Rio Grande do Sul

(54)  3343-3665(54)  3344 -3289

Odonto Excellence SananduvaOdontoExcellenceTapejaraRS

odontologia

(54)  3344- 1493 (54)  99921.2529

Dr. Tomás A. Agostinetto 

Graduado em odontologia pela UNOESC 
–Joaçaba/ 2013  -Curso de Capacitação em 
Facetas cerâmicas com ênfase em Lentes 
de Contato. UNOESC-Joaçaba/2015  - 
Especialista em Ortodontia pelo IGEO -Caxias 
do Sul/ 2016 - Atualização em prótese fixa 
pelo CEOM- Passo Fundo/2018 - Cursando 
Aperfeiçoamento em ortodontia em adultos 
com Dr. Marcos Janson /Porto Alegre

Tratamentos Ortodônticos



No período da quarentena ficou perceptível a 
sensibilidade das pessoas diante da privação no 
contato externo e com outras pessoas. Assim 
também como uma mudança total de hábitos 
para entender o momento consigo mesmo, 
iniciando o processo do auto conhecimento 
para compreender as emoções num período de 
incertezas.

Aqueles que já vinham se preparando no campo 
físico e emocional em seus próprios processos 
internos estão conseguindo exercitar o equilíbrio 
emocional, mas a grande maioria recorreu as 
mais variadas terapias complementares, cursos 
para desenvolvimento pessoal, e houve uma 
expressiva procura e interesse no tratamento 
com os óleos essenciais. Esses puderam 
contribuir muito na saúde física e mental, 
fortalecimento do sistema imunológico, e no 
controle emocional familiar.

Nesse período os óleos essenciais de flores, 
resinas e cítricos tem sido ainda os mais 
procurados por proporcionarem propriedades 
antivirais, relaxantes, antidrepressivas, 
estimulantes, calmantes e energizantes. E 
os profissionais das mais variadas terapias 
integrativas têm nos óleos essenciais um 
grande aliado para uso próprio e em seus 
atendimentos. 

A terapeuta sistêmica Patty Martins em seus 
atendimentos de Thetahealing em São Paulo, 
reforça: “Esta técnica de cura energética e 
desbloqueio de padrões de comportamento 
disfuncionais é uma das mais procuradas no 
meu espaço e por conhecer as propriedades 
do óleo essencial de Frankincense, também 
conhecido como olíbano, utilizo antes do 
procedimento porque facilita muito o canal de 
abertura com o Divino.” O Thetahealing é uma 
técnica praticada atualmente por mais de 1 
milhão de pessoas e uma das que mais cresce 
em todo o mundo.

Já em seus atendimentos de Mapa Astral 

Melhor do que usar os óleos essenciais é 
aprofundar no estudo sobre eles, conhecer, 
experimentar, aprender como o metabolismo 
do seu corpo interage para ter o seu resultado. 
Dessa forma será possível perceber como 
a Natureza consegue atuar na causa e não 
apenas no sintoma. Quando nos predispomos a 
nos conhecer, o Universo e tudo a nossa volta 
contribui para o nosso crescimento como Ser 
Humano. Venha aprender conosco no Grupo 
“Uma Gota por Vez” com conteúdos para você 
se desenvolver.

por Patty Martins, é possível perceber 
por um estudo minucioso as tendências e 
comportamentos em cada signo; bem como 
influências dos astros no dia a dia. E nas 
leituras de Mapa a recomendação dos óleos 
essenciais é um recurso que ajuda muito. “Por 
exemplo, pessoas regidas pelo signo de Áries, 
são muito impulsivas, ansiosas e muito ávidas 
no fazer sem medir as consequências; o uso dos 
óleos essenciais como o Balance, Cedro, Peace, 
Siberian Fir ou a Bergamota facilitam muito em 
harmonizar as emoções e trazer ao equilíbrio 
eliminando a ansiedade.”

A terapeuta Dalita Schmoller atua com terapias 
integrativas em Balneário Camboriú. Assim 
como eu acredita que somos um ser integrado, 
nada é separado, tudo se conecta. E nesse 
pensamento associa a aromaterapia em suas 
técnicas de respiração e renascimento. “Utilizo 
o óleo de peppermint para mim e para os meus 
pacientes, também conhecido como hortelã-
pimenta, porque expande os canais de conexão 
consigo mesmo, traz clareza mental e estimula 
a ir de encontro com as memórias para que 
haja a liberação do trauma e reconexão com o 
coração e a fonte criadora.” 

Como Consultora de Marketing Olfativo, 
consegui perceber que minha experiência na 
área de Marketing me faz ouvir a necessidade 
das pessoas que chegam até mim, para 
conhecer o seu cenário de vida, que aliado a 
Aromaterapia, consigo adequar as propriedades 
dos óleos essenciais para harmonizar as 
relações pessoais e familiares. Afirmo em 
minhas aulas online diárias que antes de querer 
ajudar ou cuidar do outro, precisamos cuidar do 
nosso interior, do nosso físico e estarmos num 
padrão energético preparado para essa ajuda. 
Foi assim comigo e assim que pratico todos os 
dias quando compartilho as gotinhas dos óleos 
essenciais nas transmissões ao vivo em meus 
canais.

aromaterapia

Aromaterapia 

e as Terapias 

Integrativas

Liege Pedrozo

May 23, 2019

Liege Pedrozo

May 23, 2019

Liege Pedrozo   
Publicitária, Consultora de 
Desenvolvimento Humano e do Bem 
Estar DoTerra. Certificada na Técnica 
Aromatouch.

(11) 9 9373-1177

pattymartins.terapeuta

(47) 992325765

dalitaschmoller

(47) 99225-2507

liegepedrozo

explosaosaudavel

lipcmello@gmail.com
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Ed. Saúde Center Clínica - Rua Tranquilo 
Basso, 380 - Sala 104 - Tapejara - RS 

Avenida Salzano da Cunha, 484, sala 501, junto 
ao Centro Comercial San Vitor - Sananduva - RS

(54) 3344.0090 (54) 3343.1987
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Ao se construir uma casa, antes de tudo, 
precisa construir um alicerce.

Uma parede, ao ser levantada, fica 
baseada no alicerce construído abaixo 
dela.

Todas as estruturas precisam de 
um alicerce, porém, nada será bem 
construído sem um projeto.

Sem projeto e sem alicerce, qualquer 
estrutura construída, terminará com 
muitos problemas.

Acredito que em algum momento da 
sua vida, já pensou em que, se tivesse 
tomado uma decisão diferente em 
determinado momento, as coisas 
poderiam ser diferentes?

Posso dizer que estas são as agruras da 
vida.

No curso de nossa vida, temos a 
oportunidade de fazer muita coisa, 
porém, perder um pequeno momento 
antes de decidir fazer algo e usar este 
momento para analisar, planejar e 
elaborar o que será feito, como e de 

que forma, poderá economizar tempo e 
futuros aborrecimentos.

Eu chamaria esta etapa de projeto.

Depois vem a construção dos caminhos 
da sua vida, as tomadas de decisões 
e suas escolhas, que uma vez estejam 
baseadas em decisões ponderadas, 
o resultado será firme e constante, 
para uma vida baseada em um alicerce 
seguro.

Praticar esta etapa fortalecerá nossa 
constância na observância de qualquer 
outro aspecto da nossa vida, nas áreas 
espiritual, material, social, cultural e 
financeira.

Teremos constância em meio a qualquer 
situação que, por hora, venhamos a 
enfrentar.

Enfim, temo que a alegria esteja de 
uma forma mais constante em sua vida, 
basta para tanto estabelecer um alicerce 
seguro.

Sucesso!

Tadeu Brasil Flock de Britto

Formado em Logística e 
Processamento de Dados, atua 
na área de informática a mais 
de 30 anos, atualmente focado 
no desenvolvimento Web e 
Aplicativos.

web

As bases para o empoderamento
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Notícias atualizadas sobre o novo Coronavírus 
(Covid-19) chegam a todo o momento. Novas 
medidas são adotadas frequentemente, países 
fecham fronteiras, estados decretam situação de 
emergência e o comércio é limitado.

O mundo simplesmente sofreu uma reviravolta 
tendo um impacto geral desde a convivência das 
pessoas, demissões de funcionários, redução de 
produção e consequentemente diminuição drástica 
nas finanças e até mesmo fechamento de empresas.

Em meio a tudo isso, precisamos abordar a questão 
do impacto nas empresas e como algumas delas 
estão reagindo, até mesmo para saber o que 
podemos fazer.

No cenário atual um dos grandes desafios das 
empresas é garantir a segurança do trabalhador, 
desde quando o mesmo sai de casa para o 
trabalho até mesmo dentro das dependências 
das empresas. E para isso precisam investir em 
medidas de controle e prevenção no combate 
ao Covid-19, sob pena de interdição e até 
fechamento.

Este Programa de Controle e Prevenção ao 
Covid-19 deve ser elaborado de acordo com 
a realidade de cada empresa, mantendo um 
plano de ações e registrando todas as atividades 
desenvolvidas através de fotos. 

Este Programa deve ser fixado em local de fácil 
acesso a todos os funcionários, bem como deverá 
ser feito um repasse para conhecimento de todos 
de tal maneira que os mesmos saibam como agir.

O Programa deverá estar disponível em meio 
físico e digital, por ocasião de vistoria por parte 
da vigilância sanitária municipal, bem como do 
MPT (Ministério Público do Trabalho).

De acordo com esta necessidade, a empresa 
Franke & Filhos realiza todo o levantamento nas 
empresas e elabora o Programa de Controle e 
Prevenção ao Covid-19.

Pensando no bem estar das pessoas e das 
empresas e sabendo que esta situação deve ser 
passageira, estamos à disposição para o correto 
controle e prevenção.

E o impacto nas empresas

medicina e segurança do trabalho

Dr. José Carlos Franke

CREMERS 20663
Médico do Trabalho – 
Ergonomista do Trabalho e 
Perito Trabalhista
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Por Leonir Santos

Serra GaúchaColuna social 

glorinha refosco e Sandra 
Biazus comemoram os 
nove anos da Óptica Luxo, 
em Caxias do Sul. Empresa 
que vem se consolidando no 
ramo óptico, pelo diferencial 
no atendimento e opção 
de produtos das mais 
variadas marcas nacionais e 
importadas, como armações 
de grau, lentes e óculos de 
sol. Com espaço amplo e 
moderno a empresa situa-se 
em área nobre do centro de 
Caxias do Sul. 
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Pastor antonio dos Santos 
Filho e pastora Maria Sales 
dos Santos, coordenadores 
da 39ª Igreja do Evangelho 
Quadrangular de Curitiba, 
Paraná, completaram 41 anos 
de casados (Bodas de Seda), no 
último dia 27 de abril. Receberam 
o carinho e cumprimento dos 
familiares e amigos. Parabéns ao 
casal! 

Maiara Dias Franzoi, junto 
de sua mãe, a empresária de 
moda, Maira Dias Franzoi, 
no momento em que 
completava seu aniversário 
em maio último. A jovem 
recebeu incontáveis 
cumprimentos de familiares 
e amigos. 

Jaqueline Brunello e Elenice 
Brunello Lahn prestigiaram o 
lançamento do NoLa Drinks and 
Food, novo espaço de drinks, 
cerveja artesanal, comidas, 
sobremesas e boa música da 
serra gaúcha, em Caxias do Sul. 
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Na Física, resiliência é a propriedade que alguns 
corpos apresentam de retornar à forma original 
após terem sido submetidos a uma deformação 
elástica.

O dicionário também explica a resiliência no 
sentido figurado como a capacidade de se 
recobrar facilmente ou se adaptar à má sorte ou 
às mudanças.

Na real, é uma postura de vida, o famoso cair e 
levantar ou a frase da música: Levanta, sacode a 
poeira e dá a volta por cima.

Ontem numa entrevista sobre ações de 
solidariedade em época de corona vírus ouvi do 
entrevistador que nós não estamos no mesmo 
barco, cada um está dirigindo o seu próprio, 
sozinho ou acompanhado da família, mas cada 
um com seus problemas.

Respondi que ele tinha razão, os barcos podem 
ser individuais, mas o mar é o mesmo, estamos 
juntos no mesmo oceano, fazemos parte do 
mesmo planeta.

Pela primeira vez na vida, o que está acontecendo 
aqui é o mesmo que ocorre na Europa, na Ásia ou 
na  África. Somos todos responsáveis, estamos 
lutando contra o mesmo inimigo invisível.

O momento não é para discutir as diferenças, mas 
entender que somos igualmente vulneráveis.

Uma pergunta que todos fazemos é como será 
quando tudo acabar?

Certamente encontraremos um mundo 
diferente, o planeta se regenerou, está menos 
poluído e agora acordou com uma sinfonia de 
pássaros e o céu ficou estrelado novamente.

Adquirimos novos hábitos de consumo, de 
limpeza e higiene. Os sapatos não entram 
mais em casa e máscaras e luvas se tornaram 
normais, o supérfluo virou supérfluo mesmo, 
não precisamos mais dele, o essencial nos basta 
e a famosa frase do arquiteto Mies Van Der Rohe 
virou lema de vida: “Menos é mais”.

Como camaleões tivemos que nos adaptar 
a uma nova e impensável realidade. Não 
podemos nos mover além das fronteiras da 
casa, mas continuamos produzindo, planejando 
e sonhando.

Nesta crise vejo empresas e pessoas se 
transformando; indústrias que fabricavam 
equipamentos para o agronegócio 
desenvolveram equipamentos para desinfecção 
como túneis para pessoas, confecções passaram 
a produzir máscaras e aventais, o delivery é a 
opção para sobrevivência de várias empresas, 
empreendedores começaram a produzir 
respiradores e máscaras de acetato em 3D.

Psicólogas oferecem assistência gratuita para 
pessoas que estão com depressão por causa da 
pandemia, é o medo da doença, da solidão, das 
perdas, da tristeza no isolamento.

Aprendemos a trabalhar em home office e se 
no início cometemos várias gafes por não saber 
como lidar com videoconferências, zoom, lives 
e webinar agora nos unimos em crowdfunding 
para apoiar causas nas quais acreditamos. 

Valores, missão e propósito deixaram de ser 
palavras e passaram a ser o motivo de nossa 
existência.

Está sendo fácil?  Claro que não! Estamos 
sangrando, chorando, orando pelos profissionais 

dos serviços essenciais, pelos infectados, pelos 
internados, pelos moradores de rua, pelos que 
estão passando por dificuldades financeiras, 
pelos que moram em locais sem saneamento 
básico, pelos que estão vendo os sonhos indo 
embora, as empresas falindo, os recursos 
acabando.

Cientes de todo sofrimento, precisamos ser 
resilientes como pessoas e como empresas. 
Vamos recuperar nossa força, lembrar de 
tudo que já passamos, das dores e perdas que 
tivemos... Chegamos até aqui e prosseguiremos 
como lagartas! Vamos nos transformar em 
borboletas!

A metamorfose é necessária, seremos como 
fênix.

Lilian Schiavo
Arquiteta, Engenheira de Segurança, 
administradora hospitalar e palestrante. 
Presidente da OBME-Organização Brasileira 
de Mulheres Empresárias, representamos o 
Brasil na FCEM-Femmes Chefs D’Enterprises 
Mondiales, uma organização pioneira fundada 
em 1945 na França para ser porta voz das 
mulheres e conectar mulheres empresárias no 
mundo todo. Conselheira Consultiva no IBREI-
Instituto Brasileiro de Relações Empresariais 
Internacionais.
Derrubo muros para construir pontes entre 
empresas, organizações e países.
Empresária com experiência na área da saúde 
como gestora e fundadora, fui diretora do 
SINDHOSP-sindicato dos Hospitais do Estado 
de São Paulo, Juíza classista na Justiça do 
Trabalho-2° Região.

OBME

resiliência



e agora?
O Mundo mudou

Não é apenas uma sensação é verdade mesmo!

De repente dormimos e acordamos em um 
Mundo totalmente diferente daquele que 
conhecíamos ou pensávamos conhecer até 
então. Mas como assim, se o planeta, o ser 
humano, a agricultura, a pecuária, a indústria, 
o comércio, a arte, a medicina e tudo que 
existe continua existindo e agora estamos 
diante de um novo Mundo de desafios ainda 
maiores que mexe com todas as estruturas? 
É verdade sim!  Este novo Mundo nos desafia 
a repensar e fortalecer os nossos valores, 
crenças, conhecimentos, relacionamentos e 
amores. Junto com tudo isto vem a grande 
pergunta. Isto vale também para empresários, 
líderes e vendedores?  Com toda certeza já 
está valendo porque a moeda comercial pode 
continuar sendo a mesma, mas o grau de 
conhecimento, habilidades de relacionamento e 
comprometimento com o ser humano vai muito 
além de apenas entregar produtos e ou serviços.

Qualquer pessoa que deseja vencer e se manter 
no mundo das parcerias, dos negócios e das 
vendas precisa não apenas pensar em qualidade 
de produtos, serviços e políticas de venda, mas 
ir além das expectativas do cliente sendo um 
mestre nas habilidades conhecer e encantar 
o ser humano de forma verdadeira e honesta. 
Ter sucesso de verdade é ampliar a mente e 
pensar no bem-estar do outro com prazer de 
ver o bem-estar coletivo criando um mundo 
de energia, relacionamento, credibilidade, 
segurança e consequentemente colher os frutos 
do conjunto da obra onde entregamos o nosso 
melhor. Hoje não basta apenas querer, tem que 
ser. Não basta prometer, tem que fazer e fazer 
sempre o melhor!

Muitos podem até pensar que o cliente de 
hoje ficou mais exigente e leva as empresas e 
profissionais a exaustão, eu posso garantir que 
isso não é verdade para empresa e profissionais 
que se comprometem a serem diferenciados 
neste universo tão competitivo. Na verdade, o 
cliente de hoje tem a sua disposição canais e 
ferramentas de pesquisas e informações que lhes 
permite conhecer o mercado sem sair de casa e 
quando solicita por produtos e serviços ele sabe 
o que quer, valoriza bem mais o seu poder de 
compras e usa de técnicas de negociações como 
comprador. Antes o cliente tinha certo receio do 
vendedor, hoje ele está preparado para discutir 
com conhecimento de causa e negociar com 
um nível muito acima do esperado por muitas 
empresas e vendedores.  Este é um assunto 
que é pauta para um treinamento incrível na 
Alta Performance da Arte de Vender, mas vou 
dar cinco dicas extraordinárias para você estar 
sempre a frente do seu tempo em vendas.

•	 1- Conheça a ti mesmo e inove-se 
continuamente em seus conhecimentos;

•	 2- Tenha e desenvolva cada vez mais o 
amor pelo bem-estar das pessoas;

•	 3- Seja um(a) grande pesquisador(a) 
e aprendiz com as mudanças e 
comportamentos do mercado;

•	 4- Tenha orgulho de ser vendedor 
porque vendas estão presentes direta e 
indiretamente em quase tudo na vida;

•	 5- A maior missão de um vendedor é 
motivar o seu cliente a ser o seu melhor 
parceiro de vendas.

Um forte abraço, excelentes Vendas e até o 
nosso próximo encontro!

João Vidal

Palestrante, Escritor, Coach e 
Fundador da Joerk consultoria 
e treinamentos para liderança e 
vendas. É autor e Coautor de oito 
livros que tratam os temas do 
comportamento humano e excelência 
no relacionamento com os clientes. 

(31) 9.8686-0093

www.joaovidal.com

palestras@joaovidal.com.br

vendas
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FOTO: divulgação

Rexona apresenta nova linha de sabonetes 
      antibacteriano e gel higienizante para as mãos

Visando a prevenção contra as bactérias, 

reforça a importância da higiene para as mãos.
marca amplia portfólio e traz campanha que 

Saiba mais:
www.rexona.com.br
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